

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

AÑO LXIX.—NUM. 22.988.

MADRID.—DOMINGO 4 DE AGOSTO DE 1918.

EDICIONES MAÑANA, TARDE Y NOCHE.

LAS EXPLICACIONES DE HINDENBURG Y LUDENDORFF

Los aliados llegan al Aisne y al Vesle

EXPLICACIONES ABSURDAS

Sólo años después de la primera batalla del Marne supo, fragmentaria y confusamente, el pueblo alemán, que había sido perdida ésta.

Como prueba el coronel suizo Feyler en su célebre libro «La maniobra moral», el mando germano escamoteó completamente, en sus comunicados del mes de septiembre de 1914, la relación de la tremenda lucha que salvó a Francia del aplastamiento y a París del asedio y del bombardeo.

Los ejércitos alemanes de Kluck, Bülow, Hausen, duque Alberico de Wurtemberg, Kronprinz de Prusia, Kronprinz de Baviera, Heeringer y Deimling hablan invadido Francia. El ala derecha de los mismos había desbordado París y llegado a Meaux. El centro había pasado el Marne. La izquierda estaba en la Lorena libre.

De pronto, los comunicados alemanes dicen que se pelea en el Aisne. El buen pueblo germano no recibe explicación alguna de este repliegue, de cerca de cien kilómetros...

La segunda batalla del Marne es contada por los boletines del Gran Estado Mayor germano de un modo análogo. Vean nuestros lectores, por ejemplo, el comunicado teutón de ayer tarde:

«Los grandes éxitos del ejército del general von Boehm en la batalla del 1.º de agosto dieron lugar a que los movimientos llevados a cabo ayer por nuestras tropas (tuvieran pleno éxito).»

El 1.º de agosto, Foch atacó de nuevo. Y luego de una lucha violentísima, se apoderó, al Norte del Marne, de la divisoria de aguas entre las cuencas del Ourcq y del Vesle, es decir, de la posición de repliegue, naturalmente poderosa y susceptible de fácil defensa, á que se habían acogido los alemanes.

Esos fueron los grandes éxitos del ejército de von Boehm. Los franceses pedirán al Cielo que sus adversarios los obtengan parecidos todos los días.

A consecuencia de la perforación de la citada línea de repliegue, los teutones debieron retirarse detrás del Vesle. Pero es lo grave que han perdido Soissons y su zona, y que los franceses, naturalmente, comienzan á colocar efectivos en las orillas del Aisne. El Vesle, pues, no será tampoco, según todos los indicios, límite de la retirada del Kronprinz. Este deberá marcharse al Norte del Aisne. Y habrá perdido cuanto sus generales conquistaban en las sangrientas batallas de mayo, junio y julio.

Anoche estaban los aliados en el Aisne, hasta Condé, y en el Vesle, desde Condé á Reims. Su caballería maniobraba á lo largo de la vía férrea de Reims á Soissons. Muy pronto este ferrocarril servirá á Foch de nuevo. Y la solidez de su centro se habrá duplicado.

Ludendorff ha recibido en el Cuartel general á los corresponsales de guerra de los periódicos alemanes. Y les ha hecho declaraciones que reproduce un radio de Nauen.

En esas declaraciones dice Ludendorff: «Esta vez no hemos logrado nuestro plan de ataque estratégico, el cual quedó limitado á un éxito táctico. El enemigo nos esquivó (?) el día 15, por lo que ya el 16, al anochecer, interrumpimos las operaciones.»

Esto no es verdad. El día 17 todavía atacaba furiosamente von Boehm por ambas orillas del Marne y llegaba á Monvoisin y al bosque de Courton. Ya comentamos aquella penosa y absurda marcha lateral en dirección á Epernay. La ofensiva alemana sólo cesó el 18, cuando iniciáse la contraofensiva aliada. Decir otra cosa es ocultar deliberadamente hechos conocidos de todos.

Luego, Ludendorff, para disculparse del revés, asegura que contaba con el ataque de los aliados sobre su flanco y estaba preparado para rechazarlo. ¡Que estaba preparado! ¡Pues si no llega á estarlo! Foch hizo 23.000 prisioneros y cogió 500 cañones, y recibió de un golpe la iniciativa. En doce horas varió completamente el aspecto de las operaciones y aun de la campaña. Impuso al enemigo su voluntad. Y ese enemigo ha debido, á causa del asalto de flanco á que aludimos, evacuar primero la orilla Sur del Marne, luego la orilla Norte, después las márgenes del Ourcq, más tarde la divisoria de aguas, y por último la ribera meridional del Vesle.

Y ya parece indudable que se irá al otro lado del Aisne...

Ludendorff, Hindenburg y consortes deben tener una idea deplorable de los

alemanes. Les sirven explicaciones verdaderamente absurdas.

Pero los neutrales no tienen tan anchas tragaderas. Los confeccionadores de los aerogramas de Nauen debían comprenderlo así...

COMUNICADO OFICIAL INGLATERRA

Un avance de los ingleses.

Londres, 3. Comunicado de la noche. El avance realizado por nuestras patrullas en el sector de Albert ha continuado, y la mayor parte del terreno antes ocupado por el enemigo al Oeste del río Ancre, se encuentra ahora en nuestro poder. Nuestras tropas siguieron de cerca al enemigo en su retirada, señales de la cual habían sido anteriormente observadas.

Se han encontrado bastantes muertos en las trincheras abandonadas. Esta madrugada, después de un bombardeo de artillería y morteros de trinchera, fuertes grupos enemigos atacaron nuestras líneas al Sudoeste de Hebuterne, siendo rechazados por sorpresa. Otro ataque enemigo fué dispersado por ametralladoras esta mañana, al Este de Robecq. La artillería enemiga ha mostrado mayor actividad en el sector de Kemmel.

Aviación.—Nubes bajas y lluvias interceptaron nuestros trabajos el día 2 de agosto, realizándose éstos con gran dificultad. Sin embargo, nuestros aparatos realizaron gran número de reconocimientos, ayudando al fuego de artillería siempre que el tiempo lo permitía. Se arrojaron trece toneladas de bombas durante el día, tres de las cuales cayeron en los diques de Brujas. Hubo encuentros con aparatos enemigos, dos de los cuales fueron derribados. También fué destruido un globo por el fuego de nuestra artillería. Todos nuestros aparatos volvieron indemnes. Durante la noche no fué posible volar. (Telegrafía sin hilos.)

LOS ALIADOS

Aniversario de la entrada en la guerra.

Londres, 3. El domingo, como aniversario de la entrada de la Gran Bretaña en la guerra, se celebrarán cultos en acción de gracias é implorando la intercesión divina en todas las iglesias, particularmente en la de Santa Margarita, de Westminster, á la que asistirán los Reyes, los ministros, los diputados y los lores.

También se celebrará ese día en las iglesias católicas igual fiesta.

El general Foch ha pedido que se orase en las iglesias, principalmente los niños, quienes comulgarán, aplicando la intención por el éxito. (Agencia Radio.)

LOS BELGAS

Deportaciones y fusilamientos.

Londres, 3. Los diputados y senadores belgas han tenido que pagar una cantidad por las muchas protestas que han hecho por las deportaciones.

Uno de dichos diputados ha sido fusilado, y cuatro han sido cogidos en rehenes y amenazados de muerte. Otro ha muerto este año en su cautiverio. Dos han sido condenados á muerte; pero la sentencia fué conmutada por la pena de trabajos forzados. Ocho han sido encarcelados, y cinco deportados, muriendo uno de ellos por las privaciones que tuvo que sufrir. (T. S. H.)

FRENTE DE ALBANIA

Los austriacos acuden á defender el frente albanés.

Roma, 3. El Mando austriaco, después de la sustitución del general comandante del ejército de Albania, ha ordenado trasladar las tropas de Bosnia, Montenegro y de la región de los lagos macedonios á Albania, con objeto de iniciar una contraofensiva. Del 24 al 29 del mes pasado los combates han alcanzado recíproca y extrema violencia, sobre todo en el codo del Devoli, donde las posiciones italianas representan el punto más avanzado respecto de las que anteriormente tenían nuestras tropas. En la noche del 24 el ataque austriaco desarrollado contra el puente de Kuci en el arco del Semeni, logró formar una pequeña cabeza de puente, pero fué prontamente rechazado con pérdidas gravísimas. Lo mismo en el recodo de Devoli que en el arco de Kuci, el Mando italiano se limita á tener bajo el fuego nutridísimo de nuestra artillería al enemigo y vigilarle estrechamente, haciéndole difícil su situación. (Agencia Radio.)

LA OFENSIVA ALIADA

El elogio del general French.

Londres, 3. En un discurso pronunciado en Belfast, lord French, Virrey de Irlanda y antiguo comandante en jefe del ejército británico en Francia, ha rendido un brillante homenaje al generalísimo de los ejércitos aliados:

«Asistimos hace algunos días—ha dicho lord French—á un despliego de genio militar, que colocará probablemente en la historia al general Foch entre los más grandes jefes militares del mundo.

Recordemos esto: El establecimiento de la unidad de mando ha sido en realidad obra de nuestro primer ministro y la más notable

de todas las numerosas reformas que Lloyd George ha concebido y ejecutado en el transcurso de la actual guerra. Desde que puso en marcha su admirable organización en la producción de municiones y tomó las riendas del Gobierno en uno de los momentos más críticos, ninguno de los actos de Lloyd George nos ha acercado tanto á la victoria como esta medida que ha tomado. La realización de la unidad de mando ha tenido un dichoso principio.» (Agencia Radio.)

Botín de guerra.

Paris, 3. Un tren de 16 vagones ha traído el material de guerra recogido por los yanquis durante la batalla del Marne.

Entre este material vienen 25 cañones, algunos de ellos pesados; ametralladoras, fusiles ametralladores y tres cajones con gran cantidad de municiones de varias clases. (Agencia Radio.)

Por qué se retiran los alemanes.

Londres, 3. La nueva retirada de los alemanes parece ser debida á los efectos de lo realizado el jueves por las tropas francesas y británicas al atacar las alturas del Ourcq, y también á la continua presión de las tropas francesas y americanas en el centro, y de las tropas francesas y británicas por el ala derecha, donde también hemos adelantado al Norte de Dormans hacia el camino de Reims. En esta región, la línea ha sido ensanchada tres millas más allá de la línea general Vezilly-Lhery, y Gueux y Thillois, han sido ocupados. En el centro se han hecho también progresos en un extenso frente más allá de Arcy Saint Restitute, llegando hasta el bosque de Doie. Los alemanes en sus comunicados, hablando de su retirada, dicen que «el enemigo continuaba sus acostumbrados ataques», sin confesar su retirada, y en el parte de anoche dicen:

«En el frente de batalla ha habido luchas intermitentes.»

Parece que los jefes del ejército alemán estaban demasiado ocupados en retirar á sus tropas del avance de los aliados é inventan estas cosas para demostrar que hulan victoriosamente, según plan preconcebido.

Debe notarse que los alemanes tienen 201 divisiones en el frente occidental, de las cuales aproximadamente 100 son tropas de segunda clase, que no son bastante buenas para tomar parte en grandes ofensivas.

Del resto, han sido empleadas 72 divisiones en el saliente del Marne, y ocho de ellas han entrado en combate por dos veces. Esto significa que el enemigo no podrá intentar otra ofensiva en gran escala hasta que los reclutas de la quinta de 1919 estén suficientemente instruidos, y esto será en septiembre ó en octubre. (T. S. H.)

De la Prensa inglesa.

Londres, 3. El Daily News escribe sobre la batalla:

«Los alemanes resistirán tal vez en el Vesle; se retirarán á más importantes posiciones detrás del Aisne, pero ni aun esto terminará necesariamente la batalla. Con su maniobra ha derrotado Foch á los alemanes, y el pleno efecto de la operación aún en curso, no puede ser aventurado.»

El Daily Express escribe: «La importancia de la victoria de los aliados puede ser juzgada por los esfuerzos que hace el enemigo para disminuirla. Ha sufrido pérdidas superiores á sus fuerzas en un momento en que todo revés hace el desastre más inminente.» (Agencia Radio.)

Dice el «Daily News».

Londres, 3. El Daily News escribe lo siguiente respecto á la victoria de Soissons:

«El general ha maniobrado contra sus adversarios. Los resultados de esta operación no pueden ser calculados en toda su valla. Es posible que los alemanes se detengan en el Vesle ó en posiciones más fuertes que dominan el Aisne. Esta retirada no incurrirá necesariamente el fin de la batalla. Esta nueva victoria del Marne, coincidiendo con la llegada de tropas americanas, será el momento decisivo de la campaña de 1918, y muy probablemente de toda la guerra.» (Agencia Radio.)

Hablan Hindenburg y Ludendorff.

Berna, 3. El profesor Wagner, corresponsal de la Gaceta de Colonia, refiere una conversación que sostuvo en el gran Cuartel general alemán con los generales Hindenburg y Ludendorff.

Este último, que recibió primero al periodista, hizo ante él las reflexiones siguientes:

«Nuestra ofensiva del 15 de julio no ha tenido éxito desde el punto de vista estratégico; sólo hemos conseguido algunas ventajas tácticas.»

El enemigo sabía perfectamente cuándo y por dónde íbamos á atacar, y ha sabido evitar nuestro empuje, poniendo en práctica decisiones y maniobras por las que debemos rendir justo homenaje al generalísimo francés.

Comprendimos que de haber proseguido nuestra acción nos hubiese costado sacrificios enormes, y en su consecuencia, la interrumpimos el día 18 de julio para economizar nuestras tropas, al igual que lo hemos hecho siempre que hemos comprendido que nuestros sacrificios estaban en desproporción con los objetivos que pretendíamos conseguir.

El contraataque enemigo se inició por otro punto, y fué un éxito desde el primer momen-

to, por lo que hemos considerado esta maniobra como la única adecuada al momento.

Tratábase, por lo tanto, de hacer fracasar el plan de esta contraofensiva, que hubiera podido conseguir un éxito definitivo, cuidando siempre de perder el menor número posible de soldados.

El intento enemigo, bien manifiesto, era cortar el ejército situado entre Reims y Soissons, y apoderarse de nuestro material de guerra, intento que hemos impedido, abandonando sistemáticamente una parte del terreno y trasladando á una línea más segura nuestros hombres y nuestro material.

Si se tratase de territorio alemán, la pérdida de cada pueblo sería para nosotros una pérdida dolorosa; pero afortunadamente no se trata de eso, ni tampoco deseamos ganar terreno, sino debilitar al enemigo.

Conquistas de terreno; el Marne, como frontera, esas son fórmulas que pueden tener cierto valor para la opinión pública; pero que carecen de importancia para el resultado final de la guerra.

Tanto nuestras operaciones como nuestra resistencia han dado el resultado que apetecemos: el de infligir pérdidas al enemigo. No dejamos de reconocer el valor de los esfuerzos yanquis; pero los sacrificios hechos por el enemigo son muy importantes.

En este momento no puedo haceros confidencias, pero de nuestra entrevista creo que habréis sacado la firme convicción de que tenemos plena confianza en el porvenir.»

Hindenburg ha presentado un cuadro semejante de la situación. Elogió los tanques, y en particular á la infantería, que es la que lleva el peso de la batalla. También alabó las tropas de refuerzo y las de ferrocarriles.

«Hemos trasladado la lucha—añadió—á un terreno más ventajoso para el abastecimiento de nuestras tropas. Tenemos confianza plena. Cuatro años de guerra no son una bagatela; pero si continuamos resistiendo como durante estos cuatro años, conseguiremos nuestro fin, que es una paz honrosa. A fin de que podáis contestar y deshacer los rumores que circularon respecto á mi salud, puede usted decir que me ha visto con sus propios ojos y que disfruto buena salud.» (Agencia Radio.)

LOS COMUNICADOS FRANCIA

Más de cincuenta aldeas recuperadas.

Paris, 3. Comunicado de las once de la noche.—Durante el día las tropas francesas, rompiendo las retaguardias alemanas, han continuado su marcha victoriosa en un frente de unos cincuenta kilómetros en dirección al Vesle.

A su izquierda los franceses bordean los ríos al Sur del Aisne y del Vesle, más allá de Soissons hasta Fismes, donde se hallan emplazados los americanos.

Al Este de Fismes los franceses se han apoderado de la línea general Norte de Courville, Branscourt, Courcelles y Champigny.

Los reconocimientos de caballería se efectúan á lo largo de la línea férrea Soissons-Reims.

En algunos puntos el progreso francés excede de diez kilómetros. Más de cincuenta aldeas fueron liberadas en este solo día. (Telegrafía sin hilos.)

ALEMANIA

Nada. Nauen, 3. Comunicado de las once de la noche.

Ninguna acción de lucha. (T. S. H.)

La campaña antisubmarina

(DE NUESTRO REDACTOR EN LONDRES)

Acabo de ver una de las cosas de la guerra que me ha producido mayor impresión: la exposición de grandes fotografías de color relativas á la campaña antisubmarina, organizada por el ministerio de Información.

En esta exposición hay también fotografías de la gran escuadra. Y es muy justo que no se la olvide, porque si la gran escuadra no estuviera donde está, todo lo demás sería inútil, porque los alemanes habrían ganado ya la guerra. La gran escuadra es hoy, como hace cuatro años, si no la victoria, por lo menos la condición para alcanzarla.

Pero las fotografías que de verdad interesan en esta exposición son las referentes á la campaña antisubmarina; y de éstas, sobre todo, las de las cargas de profundidad y las de los hidrófonos. Porque al verlas se da uno cuenta, no tan sólo de que el Almirantazgo dispone ya de los medios necesarios para destruir al submarino, sino que no tiene el menor inconveniente en darlos á conocer. Y el espectador sale de la exposición con el firme convencimiento de que el problema del submarino está resuelto, por lo menos en sus términos esenciales.

El problema que ofrecía el submarino era doble. El submarino, una vez sumergido, es invisible, y nadie sabe dónde está, fuera de sus tripulantes, y no del todo. Y además, el submarino sumergido estaba protegido por el agua misma contra los proyectiles que se propusieran destruirlo. El problema de la invisibilidad del submarino es insoluble. Pero si no hay manera de ver á un submarino, si la hay de emplazarlo. El instrumento que lo emplaza es el hidrófono. Y el instrumento que

lo destruye es la carga de profundidad, es decir, la mina, que no estalla sino á la profundidad que se desea. Ninguno de estos dos instrumentos es perfecto. Tampoco es perfecto el submarino. Pero lo esencial es que ninguno de estos instrumentos existía al comenzar los alemanes su guerra submarina.

Y ahora conviene hacer memoria de que cuando el Almirantazgo alemán comenzó este nuevo género de guerra hubo algunos súbditos del Kaiser que se dieron cuenta de que tenía que suscitar grandes y poderosas enemistades. A estos objetantes, se les acalló diciéndoles que la campaña submarina tenía que destruir infaliblemente la Marina mercante británica. Sólo un milagro, añadieron los defensores de la campaña submarina, sólo un milagro podrá salvarla. Y lo decían convencidos de que en estos tiempos nuestros no ocurren milagros y seguros de que la ciencia no conocía medio alguno capaz de resolver los problemas que planteaba el submarino.

Ningún milagro ha acaecido, en efecto; pero la ciencia, y antes que la ciencia la voluntad, la obstinación de los ingleses, ha encontrado los instrumentos necesarios para vencer al submarino. Y estos instrumentos no son ya rumores de periódicos. Están ahí. Son los aparatos que emplazan al submarino y los que lo destruyen una vez emplazado. Una fotografía nos muestra la cubierta de un destructor en el momento en que uno de los oficiales se aplica á los oídos los tubos del hidrófono. Y numerosas fotografías nos muestran las cargas de profundidad en el momento de ser lanzadas, y la superficie del mar en el momento en que suben á ella grandes cantidades de petróleo, indicadores de que un submarino ha sido destruido.

El público sabía ya que estaba dominada la campaña de los submarinos alemanes. Lo sabía, porque desde hace varias semanas los aliados construyen más toneladas que el que los alemanes echan á pique. Lo sabía también por el hecho de haber desembarcado 750.000 soldados norteamericanos en Francia en estos últimos tres meses. Si la civilización se hallase ahora tan desarmada como hace un año ante los submarinos no habrían sido posibles tan colosales transportes de tropas sin que hubiesen ido á pique con sus soldados considerable número de navios. Y ello porque si es posible vigilar la zona estrecha del Canal de la Mancha es imposible hacer lo propio con las inmensidades del Atlántico.

Lo que no sabemos es cómo se había hecho. Y ahora lo sabemos. Porque está claro que el hidrófono y las cargas de profundidad no son los instrumentos únicos con que se combate al submarino. Antes de que estos aparatos se inventasen habían sido destruidos gran número de submarinos, por innumerables procedimientos, pero sobre todo por el de lanzar contra ellos á un destructor en el preciso momento de salir á la superficie para renovar su provisión de aire. Pero los nuevos submarinos tienen una provisión de aire más amplia que los antiguos y no necesitan salir de día á la superficie, y de noche no se les ve.

El arma apropiada para combatir al submarino no existía hasta tanto que se inventó el hidrófono. Ahora ya existe, y ya no depende su eficacia del mayor perfeccionamiento de los submarinos, porque por mucho que los submarinos progresen no progresarán menos los hidrófonos, sino más, porque es ley común á todos los inventos la de que los nuevos progresen más deprisa que los viejos, entre otras razones porque como son más interesantes se dedican más cabezas á perfeccionarlos.

Nunca podrá inventarse un submarino que no haga ruido al navegar sumergido. Sólo dejará de hacer ruido mientras esté quieto, y submarino sumergido que se esté quieto es absolutamente inofensivo. Cada mes serán más perfectos los hidrófonos. Y á medida que se perfeccionen los hidrófonos emplazarán con mayor precisión al submarino. Pero una vez emplazado un submarino es cosa fácil encontrarlo dentro de una área pequeña y conocida, donde las cargas de profundidad destruyen casi ciertamente al enemigo. Todo depende de que exista un Cuartel general bien organizado, que se halle en comunicación directa con cada una de las unidades que se dedican á cazar al submarino, que reciba los informes de cada una de ellas y que con arreglo á estos informes transmita á las restantes unidades las órdenes adecuadas.

Lo esencial está en los informes. De aquí la importancia capital del hidrófono.

El problema del hidrófono, que es un micrófono aplicado al agua, consiste en separar y diferenciar los sonidos. El agua es un magnífico conductor de sonidos. Con un micrófono se puede oír muy bien á un submarino en marcha; pero también se oye, y mucho más, al barco en movimiento donde se trata de utilizar el micrófono. El problema que los inventores han resuelto es el de saber diferenciar los ruidos de un submarino de entre los otros ruidos. Y está claro, querido lector, que el secreto de esta invención me es desconocido.

Pero lo dicho basta para que el Mundo reconozca que la Marina británica ha resuelto en sus términos esenciales el problema que hace dos años juzgaban insoluble los técnicos del Mundo.

RAMIRO DE MAEZTU

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

EL ASUNTO DEL DIA

OTRO SINTOMA

Han ocurrido en Murcia sucesos muy desagradables.

El pueblo, en manifestación imponente, se ha lanzado a pedir el abaratamiento del precio del pan.

Coincidiendo con esa manifestación, nacida según parece por generación espontánea, hallábase reunido el Ayuntamiento, tratando precisamente de la materia.

Entre discurso y discurso asomó furiosa la muchedumbre, que invadió, sin que hubiese fuerza que lo evitara, el salón de sesiones de la municipalidad.

Tiene este hecho no poco de simbólico. Corporaciones, Juntas y Juntitas, que en España abundan que es una bendición, pasan la existencia gastando saliva en perorar acerca del modo de que las subsistencias no suban de precio.

Pero con peroraciones no se resuelven estos graves problemas, y todo lo más que se consigue es lo que han logrado los señores municipales de Murcia: que la multitud soliviantada les sorprenda en flagrante delito de verbosidad y les obligue a dejar la tribuna en paz y a decidirse por las determinaciones extraordinarias.

El pueblo, a su vez, está también cansado de gastar saliva en formular peticiones que se pierden por lo regular en el vacío, mientras los estómagos se cansan de sufrir el quebranto consiguiente.

Muchos tiempos son los que corremos para autoridades de pocas agallas, y en general para cuantos gustan de hacer el figurón en cargos populares.

Porque lo de Murcia, en fin de cuentas, no es un hecho aislado: responde a una atmósfera de descontento y de intranquilidad que hoy se manifiesta en la capital referida, como ayer se manifestó en otra cualquiera, y mañana tendrá repercusión en otras.

La manifestación murciana pasó por las calles una bandera en que se leía: «Queremos pan».

Por desgracia, ese lema no es privativo de Murcia. Banderas análogas hay preparadas o prepararán, cuando el caso llegue, en otras muchas partes.

El toque de los buenos gobernadores está en que no sea muy grande el número de las banderas que haya que desplegar.

HACE MEDIO SIGLO

Dió a de agosto de 1888. Los patronos valencianos tienen una nueva fruta que saborear en verano, gracias al arroyamiento de un innovador que ha presentado en el mercado de aquella ciudad los en otros países celebrados higos chumbos, fruta que hasta el día se perdía al pie de los espinosos nopales, sin que tentara la atención más que de algún fanático.

Los consumidores de chumbos han sido muchos desde el primer día y la fruta se vende en abundancia.

(De La Correspondencia de España)

VERANO DE LA CORTE

En San Sebastián

San Sebastián, 3.—El ministro de Marina, Sr. Dato, ha regresado de su viaje a los Estados Unidos y a su hija y al secretario de la Cruz Roja.

El director general de Comercio marchará a Madrid mañana por la noche; después de conferenciar con diferentes navieros; volverá a esta población la semana próxima.

El Sr. Cantos ha conferenciado con el jefe del ministerio de jornada.

Ha visitado al gobernador civil, acompañado del marqués de Cortina.

El Sr. Espada, Encuentra en San Sebastián el ex ministro de Fomento Sr. Espada.

Se ha celebrado la segunda prueba de las regatas para la Copa de vagabundos, reduciéndose el recorrido por el estado del mar.

Una conferencia. San Sebastián, 3.—La conferencia entre el Sr. Dato y el embajador de los Estados Unidos ha sido larga.

Visitó también al Sr. Dato el director de Comercio y nuestro embajador en Londres, Sr. Merry del Val, conversando largamente.

Después conferenció por teléfono con el subsecretario de Estado.

Los exploradores. El martes comenzará a funcionar en Martiñe el campamento de los exploradores del Norte y representantes del Consejo Nacional, que se alojarán en tiendas de campaña.

Han sido invitados los Reyes a visitarlo. Allí permanecerán los exploradores hasta el día 13.

Por las mañanas habrá juegos con premios, y por las tardes harán excursiones a Rentería, para visitar las fábricas; a Pasajes, para que vean los Astilleros, y al Monte Igueldo.

Dedicará un día a visitar la población y los museos.

El día 11 se celebrará una misa de campaña en el paseo de los Fueros, invitándose a las autoridades, y se repartirán medallas conmemorativas.

El día 12 irán a Tolosa a visitar las fábricas.

Se calcula que vendrán unos seiscientos exploradores.

Haba Romanones.

El conde de Romanones manifestó también, a propósito del augurio de la crisis, que se trata de un tema demasiado gastado ya y desprovisto de todo fundamento serio.

Añadió que visitará hoy al ministro de jornada.

Abogado romano.

San Sebastián, 3.—Entre las audiencias concedidas hoy por la Reina Doña Cristina figura la del abogado Sr. Renzo Gardell Rinaldini, sobrino del cardenal de este apellido, que fue nuncio en España largo tiempo.

El Sr. Rinaldini, que acaba de llegar de Roma, trae para la Reina Doña Cristina noticias del Papa, quien le recibió antes de su salida, y el respetuoso homenaje de su tío el cardenal Rinaldini.

Se propone pasar aquí una temporada, y se muestra agradecido a la acogida que le ha dispensado.

El Banco y el Tesoro.

Hoy se decía entre los financieros que aquí veranean que se ha llegado a un patriótico acuerdo entre el Banco de España y el Gobierno, mediante el cual, en lugar de los setenta y cinco millones que, con arreglo a la ley de Tesorería, está autorizado el Banco para facilitar al Tesoro, ampliará el crédito hasta entregar al Estado ciento cincuenta millones, y en lugar del 2 por 100 en concepto de interés, cobrará sólo el 1 por 100 a la cuenta de Tesorería.

Por cambio, será autorizado el Banco de España para aumentar en quinientos millones la circulación de billetes.

El ministro de jornada.

San Sebastián, 3.—En el primer expreso llegó el ministro de Estado. En la estación le recibieron las autoridades y muchos amigos.

A medio día recibió a los periodistas, salió con ellos a la terraza, desde donde se domina el mar, y comenzó conversando acerca de las obras del Gran Kursaal.

Dijo que no irá ahora a Vitoria.

Después ha recibido al embajador de los Estados Unidos y a algún diplomático extranjero.

Compañerará a S. M. a la capital alavés en septiembre, porque irá entonces el Rey a imponer la cruz de Beneficencia al regimiento de Caballería de Alfonso XIII.

El Rey no ha fijado todavía la fecha en que comienza aquí el verano de la corte.

Confirmando cuanto se dice de la familia del Sr. Dato de Rusia.

Por generosa iniciativa de S. M. van a haberse gestiones cerca de algún Gobierno extranjero para procurar que la viuda e hijas del ex Zar puedan instalarse en un país neutral, y claro está que España les ofrecería gustosa su hospitalidad.

No hay crisis.

Opina que no cree que surja nada que obligue al Gobierno a cumplir el cuarto de los puntos que constituyen su programa a formarse, cual es el presupuesto del Estado para 1919.

Respondiendo a necesidades creadas por las leyes votadas últimamente, en la próxima semana se celebrarán dos o tres Consejos de ministros, y para asistir a ellos irá a Madrid cuando se lo indique el Presidente.

En estos Consejos serán fijadas probablemente las cifras del mencionado presupuesto, ya que en dichos Consejos se quedaron aprobadas en los dos últimos Consejos celebrados.

El ministro de Hacienda, que fue nombrado para suceder a don Manuel Escudero, el estudio que haya realizado para la inclusión en el de gastos de los aumentos motivados por las últimas leyes, y para el reajuste de los ingresos en la cuantía necesaria para satisfacer aquellos aumentos y la baja de algunas rentas.

No surgirá crisis ninguna por tal motivo. Terminó diciendo a los periodistas que les recibirá diariamente.

En Santander

Por la mañana.

Santander, 3.—El Príncipe de Asturias y los Infantes batieron esta mañana, según costumbre, en el Sardinero, regresando al Palacio de la Magdalena al medio día.

Sus Majestades salieron de Palacio a las diez y media, dirigiéndose al embarcadero.

Don Alfonso embarcó en el balandro de su propiedad «Tonino», regateando en la bahía.

La Reina pasó en una gasolinera mientras el Rey regataba.

Partido de polo.

Sus Majestades no asistieron a la corrida de toros, por haberse organizado un partido de polo en el campo de la Magdalena.

UN NIÑO CAE DESDE EL BALCÓN

La madre intenta suicidarse

Cartagena, 3.—A las ocho de la noche ocurrió un suceso, que produjo gran emoción, en la calle de San Francisco.

El niño de veintidós meses José Talavera se cayó desde un balcón de un tercer piso a la calle, siendo trasladado al hospital en gravísimo estado.

Su madre, al darse cuenta de la desgracia, intentó arrojarse a la calle; pero la sujetaron sus dos hijas de corta edad, que comenzaron a dar gritos.

Varios vecinos y algunos transeúntes que subieron a la casa, lograron evitar que consumara sus propósitos.

Unas señoras que presenciaron el suceso en la calle tuvieron que ser auxiliadas en unos establecimientos próximos.

La gente rodea la casa, comentando el suceso.

Los médicos confían en salvar al niño, si no sobrevienen complicaciones.

CABALLO DESBOCADO

Oficial de Carabineros muerto

Huesca, 3.—Regresando de Canfranc a Villanueva el teniente de Carabineros Sr. Irvás, se le desbocó el caballo, y el oficial cayó por un terraplén.

A pesar de haber sido rápidamente auxiliado en la casilla de Carabineros, el Sr. Irvás falleció.

La víctima, que gozaba de muchas simpatías, era el jefe de la sección.

CRISIS INDUSTRIAL

Subsistencias y transportes

EN VALENCIA

La harina para la Administración Militar.

Valencia, 3.—A consecuencia de la escasez de harina al precio de la tasa o por otra circunstancia que no se ignora, el Ayuntamiento ha dejado de facilitar en aquellas condiciones a la Administración Militar, para fabricar el pan destinado a la oficialidad. El hecho es comentadísimo.

EN LAS PALMAS

La situación es cada día más grave.

Las Palmas, 3.—Ha producido extrañeza el telegrama enviado al Gobierno por el gobernador civil diciendo que son exageradas las noticias sobre el estado de miseria en que se halla la Gran Canaria.

Como en despachos anteriores he dicho, la situación de esta comarca es tristísima y la miseria avanza cada día más rápidamente por el acaparamiento y la exportación de los artículos de primera necesidad, por la falta de trabajo y por otras muchas causas.

EN FERROL

La escasez de carnes.

Ferrol, 3.—Se agrava de manera alarmante el conflicto creado por la escasez de carnes. El alcalde ha obligado a los industriales a sacrificar terneros en vez de vacas, lo que ha dado lugar al cierre de las carnicerías. Mientras esto sucede en Ferrol, los acaparadores continúan la escandalosa exportación.

EN MURCIA

La exportación clandestina.

Murcia, 3.—La Prensa se ocupa con gran extensión de la grave situación creada por la subida del precio del pan.

El concejal D. Manuel Escudero ha denunciado al alcalde la salida de gran número de sacas que aparentaban que contenían cebada y estaban llenas de trigo.

El concejal Sr. Martínez Moya recogió otra denuncia de que habían sido vistos en la carretera de Cartagena bocoyes que decían eran de vino y contenían trigo.

También el banquero D. Francisco Nolla dijo que había recibido orden de pagar una partida de diez mil kilogramos de trigo, que había sido enviada a Madrid sin conocimiento de las autoridades.

El gobernador civil llamó al concejal Sr. Escudero para que le facilitase los datos necesarios para comprobar la denuncia.

La opinión pública, al tener conocimiento de estos hechos, se muestra indignada, y en la Casa del Pueblo se celebró una reunión, acordando publicar un manifiesto, convocando para mañana a un mitin y manifestación para protestar de la situación creada por las exportaciones clandestinas.

El gobernador civil convocó con urgencia a una reunión de la Junta de Subsistencias, en la que se acordó informar favorablemente la petición del alcalde para que le autoricen a proceder a la incautación de trigo.

EN GRANADA

Los cobradores.

Granada, 3.—En La Posa, distrito de Guadix, se promovió un alboroto a la llegada de los agentes de Hacienda, que fueron a cobrar las contribuciones.

Intervino la Guardia Civil, y no pudo restablecer el orden hasta que se marcharon los cobradores.

EN MALAGA

Abastecimiento de trigo.

Malaga, 3.—En el Gobierno civil se reunieron los alcaldes de los pueblos productores de trigo, conviniendo en proponer a los labradores que cedan el 15 por 100 de la recolección a precio de tasa, para el abastecimiento de Málaga. Los alcaldes irán comunicando al gobernador el resultado de las gestiones, para conocimiento de la Junta provincial de Subsistencias.

Los harineros malagueños comprarán al contado cuanto trigo les ofrezcan.

En el mismo Gobierno civil se reunieron las autoridades y los parlamentarios y convinieron en marchar a Madrid el martes para gestionar del comisario general de Abastecimientos la cesión a Málaga de alguna partida de trigo argentino.

Se ha telegrafiado al subsecretario de Guerra, general Berenguer, anticipándole el acuerdo y pidiéndole apoyo para la referida gestión.

EN SALAMANCA

Asamblea de alcaldes.

Salamanca, 3.—El gobernador civil ha convocado a una Asamblea de alcaldes de la provincia para el día 9, a fin de ponerse de acuerdo en lo referente a la cantidad de trigo que cada uno precisa para las necesidades de sus pueblos, y qué cantidades pueda ceder a Salamanca para el año de 1918 a 1919.

La carestía.

Una comisión del pueblo de Villamayor ha venido a ver al gobernador, a fin de recabar remedios para la carestía de subsistencias.

ANDALUCIA

Besteiro y Angulano en Granada.

Granada, 3.—En el correo del Sur han llegado los Sres. Besteiro y Angulano, para tomar parte en el mitin de mañana en el teatro de la Alhambra.

No vino el Sr. Castrovido, según se había anunciado.

En la estación recibieron a los expedicionarios cerca de doscientas personas, en parte chiquillos.

Un grupo siguió al correo hasta el Hotel de París, donde se hospedaron los expedicionarios, vitoreándoles y obligándoles a salir al balcón.

Angulano dio las gracias al pueblo de Granada, y lo mismo Besteiro.

—Mañana nos veremos más despachos en el mitin—dijo Angulano.

Acto seguido disolvióse ordenadamente el grupo.

ARAGON

Los panaderos.

Zaragoza, 3.—Los conflictos obreros continúan en igual estado.

Los panaderos huelguistas se mantienen en actitud correcta.

Se realiza el abastecimiento de pan sin incidentes.

En los hornos trabajan los patronos, vigilados por fuerzas de Seguridad.

Como ahora, en verano, el consumo de pan es relativamente reducido, los patronos contribuyen al abastecimiento de la ciudad, sin que sea menester el empleo de las hornos militares.

Los carpinteros.

Los obreros carpinteros han acordado pedir una peseta de aumento en los jornales, dando de plazo ocho días para contestar.

En el caso de que no se les conceda, se declararán en huelga.

Los aserradores mecánicos.

Se han malogrado las gestiones que hasta el gobernador para resolver la huelga de los aserradores mecánicos, por insistir éstos en junta general en que se les conceda la jornada de ocho horas.

Tienen los huelguistas el propósito de marcharse de Zaragoza, lo que obligará a los patronos a cerrar los almacenes de maderas.

Trigo decomisado.

El gobernador ha realizado importantes decomisos de trigo, por no cumplir los poseedores los requisitos sobre abastecimiento de trigo de esta ciudad.

Largo Caballero.

Zaragoza, 3.—Ha llegado a esta ciudad el diputado socialista Sr. Largo Caballero.

Viene a tomar parte en un acto público organizado por las izquierdas.

CATALUNA

Viaje del gobernador.

Barcelona, 3.—Esta mañana, a las once, ha salido para Sabadell el gobernador con objeto de asistir a varias fiestas que se celebran en aquella población con motivo de la fiesta mayor.

Al llegar a Sabadell fue recibido por las autoridades locales. Visitó el Ayuntamiento y la Caja de Ahorros y Pensiones. Ahora se le obsequia con un banquete por las autoridades.

Esta tarde asistirá a la procesión y presidirá los juegos florales que se celebran en aquella ciudad.

Mañana por la mañana regresará a Barcelona.

Sindicalista detenido.

Al salir del local denominado Iris Park, donde celebraron un mitin los obreros del ramo de elaborar maderas, fue detenido el conocido sindicalista Angel Pestaña, director de Solidaridad Obrera. La detención es por orden judicial y en mérito de un sumario que se sigue a Pestaña por el Juzgado del distrito de la Universidad, por excitación a la rebelión.

Para tratar del asunto están convocados con urgencia para esta noche los Comités regional y local obreros en el Centro Sindicalista.

El mitin de referencia estaba convocado para tratar de la constitución del Sindicato único del oficio. La concurrencia fue mucha y los discursos violentos.

Incendio.

En un almacén de muebles de la calle de Canuda se inició esta mañana, a las ocho, un incendio, empezando a arder la puerta de entrada. Según se supo, un grupo de hombres, que pudieron fugarse, habla rociado con un líquido inflamable la puerta. No pudo ser detenido ninguno.

Mitin societario.

En el teatro de la Unión, de Granollers, se celebró anoche un mitin societario de propaganda. Asistieron muchas personas. Hablaron varios conocidos sindicalistas, entre ellos algunos de Barcelona. Todos abogaron por la jornada de ocho horas. Uno de los oradores empezó a despotricar contra las instituciones, lo que motivó que el delegado gubernativo suspendiera el acto e hiciera desalojar el local por la Guardia Civil.

Una obra del rector.

Por iniciativa del rector de la Universidad, doctor Carulla, se va a construir un monumento eucarístico en un cementerio para depositar los restos que se utilizan para la enseñanza anatómica en la Facultad de Medicina. Así se evitara que los restos utilizados por los estudiantes vayan a parar a un muladar.

Fallecimiento.

A consecuencia de haber resbalado y caído

AVISOS UTILES

COMPANIA TRANSATLANTICA

El vapor «LEON XIII», de esta Compañía, saldrá, salvo contingencia, el día 7 del próximo mes de agosto de Bilbao y Santander, el 8 de Gijón, el 9 de Coruña y el 10 de Vigo, en viaje a Canarias, Brasil y Argentina, admitiendo carga y pasaje.

ARTE y economía en sortijas, pendientes, alfileres y cadenas. Joyería Pérez Medina, C. S. Jerónimo, 29, esquina a Plaza de Camaleóns.

«SANITAS»

Indisecablemente, el mejor desinfectante. Preferido por ganaderos y agricultores.

En la Rambla ha fallecido el que fue, teniente alcalde y presidente del Circulo Artístico, D. José Trias, persona muy conocida y relacionada en Barcelona.

Los consumos. Sigue la baja en la recaudación de consumos.

En el pasado mes de julio, a pesar de haberse nombrado una nueva Comisión, ha continuado la baja, habiéndose recaudado 72.500 pesetas menos que en igual período del año anterior.

Toros. En la Plaza Antigua de Toros se lidiaron mañana novillos de la ganadería portuguesa de Victorino Froes, nueva en Barcelona, por Andaluz, Carralaliente y Uriarte.

En la de Las Arenas, novillos de Coquilla, por Valencia, Joselito Martín y Alvarado.

El conflicto de la harina. Reunidos los fabricantes de harinas, han acordado facilitar a los panaderos 4.500 sacos de harinas, fabricadas con el trigo argentino ilegado.

Con esto ha quedado solucionado por ahora el conflicto ocasionado por la falta de harinas.

Obreros y patronos. Las huelgas existentes siguen igual.

En la fábrica de lámparas eléctricas de Wolfram han entrado hoy a trabajar buen número de obreros.

La fábrica de la marca Zeta y otras siguen cerradas.

Se han reunido los obreros curtidores para tratar de obtener que el horario de trabajo se reduzca a ocho horas diarias.

Acordaron apoyar momentáneamente a los huelguistas del ramo de lámparas eléctricas y enviarles una subvención.

MURCIA

Huelga de camareros. Cartagena, 3.—La Sociedad de camareros y cocineros ha presentado a sus patronos la petición de una peseta de jornal, porque hasta ahora sólo trabajan por las propinas.

Los dueños de las fondas Francesa y Cartagenesa no accedieron, y a medio día se les marchó toda la dependencia, tropezándose con dificultades para el servicio, pues tuvo que hacerlo la familia.

La Cámara de Comercio ha acordado postergar del proyecto de ley del Sr. Besada aumentando la contribución industrial.

Para traer trigo. Cartagena, 3.—La Cámara de Comercio ha acordado contribuir con 5.000 pesetas a la suscripción para traer trigo de la Argentina.

El presidente de dicha Cámara contribuyó particularmente con otras 5.000.

Iguales ofrecimientos hicieron diversas personalidades.

Las sociedades obreras han organizado un mitin para pedir el abaratamiento de las subsistencias y que se emprendan obras públicas para aminorar la crisis obrera.

VALENCIA

Certamen musical.—El fallo.—Pruebas. Valencia, 3.—En el pabellón municipal del Real de la Feria se ha hecho público el fallo del Jurado que ha actuado en el certamen musical. El último ejercicio se celebró pocas horas antes en la Plaza de Toros.

Como acontece siempre, el fallo ha provocado vivas protestas de las bandas que se creen postergadas. Estas protestas han sido secundadas por los grupos de vecinos de los pueblos a que las bandas no premiadas pertenecen. Las bandas, precedidas de sus respectivos admiradores, que las vitorean sin cesar, recorren la ciudad.

El fallo del Jurado es el siguiente: Primera sección.—Premio de 3.000 pesetas, a la «Primavera», de Liria; segundo, 2.000 pesetas, a «La Unión Musical», también de Liria; tercero, de 1.000, a la Filarmónica de Valls de Miró; premio de 500 pesetas, al Centro musical de Moncada.

Segunda sección.—Premio de 3.000 pesetas, a la «Lealtad», de Villamarchante; de 1.000, a «Victoria del Turia»; de 500, a «La Unión», del pueblo de Balbana; de 250 a la «Nueva de Aldaya».

Además, se han concedido cinco premios de 100 pesetas, a los mejores pasodobles ejecutados durante el desfile.

Partido de fútbol-balla. Se ha jugado un interesante partido de «foot-ball», luchando los equipos «Seguros» y «España», venciendo el primero por dos «goals» contra ninguno.

Hoy se jugará la prueba eliminatoria entre el «Gimnástico», que ganó el jueves, y «Seguros».

INFORMACIONES DE MADRID

LO DEL DIA

INSISTIMOS

El Sr. Dato ha llegado a San Sebastián. Interrogado por los periodistas, ha dicho que no ocurre nada, que la normalidad es absoluta y que el Gobierno nacional de... notables continúa tranquilamente cumpliendo su programa.

Por lo visto, uno de los puntos del programa a que alude el flemático D. Eduardo debe ser la desaparición de nuestra Marina mercante, porque el torpedeamiento del «Egusquiza», realizado después del torpedeamiento del «Ramón de Larrinaga»—donde murieron, no lo olvidemos, ocho marinos españoles—, no ha sacado a los ministros de su siesta veraniega. Si bien tan satisfechos, y sólo dan muestras de alguna actividad en las negociaciones para traer a España a la Zarina y a sus hijos.

«El Mundo», comentando pachorra tan extraordinaria, escribe:

«¿A qué se espera para requerir que se guarde el respeto debido a nuestra bandera? Sin duda se relega esa defensa energética de la dignidad y la soberanía española, al momento en que, desaparecida toda nuestra flota, no corran riesgo de ser torpedeados los barcos españoles. A esa conclusión vamos seguramente. A medida que nuestro torpedeamiento desaparece, realizan los agresores la penetración económica en España, crean Bancos con propósitos varios, y uno de ellos puede ser la defensa de los barcos austroalemanes internados en nuestros puertos. Llegarán circunstancias en que, por falta de Marina de comercio, el imperativo vital nos obligará a buscar el modo de valernos de aquellos barcos; entretanto, habrán sido adscritos a alguna de las combinaciones financieras de los Bancos creados. ¿Cómo osará nadie considerar presas de guerra unos barcos ligados a intereses españoles (?) y al servicio de España? Y, de este modo, los imperios del centro habrán defendido el tonelaje que tienen en nuestros puertos, a costa de nuestra Marina mercante y de los marinos españoles sacrificados. ¿Algo nos tenía que costar ser amigos de Alemania!»

Decididamente, no valga la pena de que se reúnan para gobernarnos los jefes de los grupos monárquicos y algún caudillo de agrupación anfibia, vaga y sospechosa. Un Ministerio de secretaríos de Ayuntamientos rurales lo hubiera hecho lo mismo, y quizá mejor...

BOLETIN RELIGIOSO DE MAÑANA

Lunes 5 de agosto de 1918.

Santos del día.—Nuestra Señora de las Nieves; Santos Emigdio, Caudido y Sobelo, mártires; Casiano, obispo; Párides y Oswald, confesores, y Santas Afra, mártir, y Nona.

La misa y oficio son de la Dedicación de Nuestra Señora de las Nieves, con rito doble mayor y color blanco.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santos Justo y Pastor; a las ocho, exposición de S. D. M.; a las diez, misa cantada; por la tarde, a las seis, vísperas, con asistencia del venerable Cabildo de parrocos de esta corte, y a las siete y media, rosario, preces y reserva.

En San Millán continúa la novena a San Cayetano; a las diez, misa solemne, predicando D. Gregorio Alvarez; y por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., rosario, sermón a cargo de D. Félix Alafán, novena y reserva.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Peligros en las Religiosas Trinitarias y en las Bernardas Vallecas, ó de la Asistencia en la iglesia del Hospital de los Plañeros.

Báptismo Santo.—Adoración Nocturna. Turno: San Juan de Sahagún.

HACE MEDIO SIGLO

Día 4 de agosto de 1868.—Se han recibido noticias de la expedición alemana al Polo Norte. El doctor Breusing ha recibido una carta de Ricardo Hildebrandt, uno de los expedicionarios, que dice así:

«El 16 de junio, a 73° 30' N. y a 16° 18' Oeste. Detenido hace diez y ocho días en los hielos é impulsado aquí desde el 76° Norte. Hemos visto la costa (isla Pendulum ó Paibina) y sufrido muchas tempestades, que nos han ocasionado en los hielos. Extraordinaria cantidad de terribles témpanos. Hoy esperamos salir de nuestra cautividad. Nos vemos obligados a salir al Norte. No llegaremos a la costa sino mediante esfuerzos y grandes riesgos. Seis osos blancos han sido muertos. Todo va bien a bordo. Escribo muy deprisa. Ricardo Hildebrandt.»

(De La Correspondencia de España.)

SECCION OFICIAL

La Gaceta de hoy publica las disposiciones siguientes:

GUERRA.—Real orden circular autorizando a las Comisiones mixtas respectivas para conceder el número de prórrogas de incorporación a filas que a cada caja de recluta se asigna en el estado que se inserta.

Otra ídem declarando desierto el concurso de cocinas rodadas de campaña, anunciado en 5 de abril último.

HACIENDA.—Real orden disponiendo que la provincia de Burgos se divida, para los efectos recaudatorios y revisión de premios de cobranza, en las 14 zonas que se indican, y que desde la recaudación correspondiente al cuarto trimestre, los premios para la cobranza voluntaria en las dichas zonas, sean los que para cada una se detallan.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Gracia y Justicia.—Títulos del Reino.—Anunciando haber sido solicitado por doña Elena de Julián y Núñez Robres, la rehabilitación del título de barón de Pauls.

AL PRENTE NORTEAMERICANO

Uno de estos días, después de recibir instrucciones del Gobierno, se pondrá al frente de una Comisión de jefes y oficiales de distintas Armas y Cuerpos, que habrán de marchar con él al frente norteamericano de Francia, el general Monteverde, presidente de la Junta de arbitros de Méjilla.

Mientras dure la ausencia del general Monteverde, desempeñará interinamente la presidencia de dicha Corporación municipal el coronel de Artillería Sr. Revilla.

EJERCITO Y ARMADA

Asuntos de Guerra.

El subsecretario.—Ayer recibió el subsecretario del ministerio de la Guerra a varios periodistas que hacen información en dicho Centro, a los que se ofreció en frases corteses, agradeciéndoles la visita.

Profesorado.—Se nombraron ayudantes de profesor de la Academia de Caballería a los tenientes D. David Azcarribazabal y D. Federico Gómez Esteban.

—Ídem en comisión en la Academia de Infantería a los tenientes D. Julián Cuartero y D. Francisco Ortega.

Ayudante.—Confirmóse en el cargo de ayudante de órdenes de S. M. el Rey al coronel de Infantería D. Antonio Lossada.

Matrimonios.—Se concedió real licencia para contraer matrimonio al capitán de Intendencia D. Julio Aguado.

Disponibilidad.—Quedó en situación de disponibilidad el capitán de Intendencia don José Lanzarote.

Licencia.—Se concedieron dos meses de licencia por enfermo al auxiliar de Intendencia D. Antonio Serrano.

Concurso.—Anuncióse un concurso para la presentación de «Croniqueros mudos» para el examen escrito de Geografía para ingreso en las Academias militares.

Reserva.—Pasa a esta situación, con el empleo de teniente coronel, el comandante de la Guardia Civil D. Joaquín Alonso Rebollo.

—Ídem con el empleo de comandante al capitán de Artillería de la escala de reserva D. Alejandro Rodríguez.

—Ídem con el empleo de coronel al teniente coronel de Intendencia D. José Díez Fernández.

Asuntos de Marina.

Secretario particular.—Ha sido nombrado secretario particular del ministro de Marina el ilustrado teniente auditor de primera D. Esteban Martínez Cabañas.

Las condiciones del Sr. Martínez Cabañas, que le han hecho alcanzar en la Armada gran prestigio por su laboriosidad é inteligencia, hacen que este nombramiento sea un acierto del general Miranda.

Nosotros le deseamos al Sr. Martínez Cabañas, querido amigo nuestro, muchas felicidades en su nuevo destino, para el que tiene inmejorables condiciones.

Cuerpo general.—Cesa en el cargo de director del Colegio de Nuestra Señora del Carmen, para huérfanos de la Armada, el capitán de navío D. Rafael Bousá, por ascenso a contratmirante.

—Queda disponible en esta corte el capitán de corbeta D. Mario Quijano.

Ingenieros.—Declaróse indemnizable la comisión que va a desempeñar en Coruña el teniente coronel de Ingenieros D. Alfredo Cal. Infantería de Marina.—Nombróse ayudante personal del inspector general de Infantería de Marina, general D. Federico Obanos, al comandante D. Juan Lazaga.

—Ídem ayudante personal del ministro de Marina al capitán de Infantería de Marina D. José Luis Montero y Lozano.

Raciones de pan.—Se circula una real orden de Guerra que autoriza para que todas las clases y asimilados de tropa puedan extraer de los parques de Intendencia hasta tres raciones de pan.

«Kermesse» de San Cayetano

Con motivo de celebrarse la verbena de dicho nombre, a partir del día 6 del actual, como lo viene haciendo desde hace treinta años, la Asociación benéfica del distrito de la Incha se ocupa en ultimar detalles para la celebración de dicha «kermesse».

Dicha fiesta de la caridad empezará por repartir bonos en especies, por valor de 3.000 pesetas, lo que se efectuará el día 6, a las cinco y media de la tarde, en el solar de la calle de Fray Caferino González, núm. 16. La noche de dicho día y las de los 7, 8, 10 y 11 funcionarán el baile y tómbola, y a la vez, el precitado día 11 domingo, se celebrará una rifa especial de valiosos regalos, donados por S. M. el Rey, S. A. R. la Infanta doña Isabel, el teniente alcaide Sr. García Revenga; el presidente de la Asociación, don Feliciano Alvarez; los vicepresidentes, señores Villena y Pérez Toledo; el secretario, señor Villaliso; el socio D. Eulogio Roiz y algún otro, que constituyen diez premios, cuyas papeletas, bajo el donativo de cincuenta céntimos, se expenden en el domicilio social, Oso, 21, principal, local de la «kermesse», y en varios establecimientos del distrito, donde están expuestos los objetos, cuyos escaparates son parada obligada de las innumerables personas que por aquel distrito transitan.

De esperar y desear es que dicha Asociación tenga un buen éxito en dicha fiesta, que corone los muchos trabajos de su Junta directiva, y dado el fin del festival, que no es otro que atender a proteger al necesitado de aquel distrito.

LOS GASTOS DE EXPLOTACION DE LOS FERROCARRILES

Ha visitado al ministro de Fomento una delegación del Consejo de administración de la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces, presidida por el marqués de Guadalupe, para exponerle la insostenible situación en que se encuentran las Compañías ferroviarias a causa de su desequilibrio económico, debido al enorme y progresivo aumento de los gastos de explotación, a los cuales no pueden hacer frente con sus ingresos actuales, requiriendo medidas de gobierno que eviten la ruina.

El Sr. Cambó manifestó que le preocupaba hondamente el problema ferroviario y que haría por resolverlo.

Los visitantes expusieron que en folletos y artículos de revistas y diarios se viene haciendo resaltar por los técnicos la difícil situación económica en que se hallan las Compañías de ferrocarriles a causa del abrumador aumento de precio experimentado por los materiales necesarios para la explotación, unido a los auxilios extraordinarios que han tenido que prestar y prestar, en la medida de sus fuerzas, a su personal por la carestía de la vida.

Añadieron que las Compañías de ferrocarriles son industrias de transporte, tan respetable como todas las demás, y no se les puede pedir que, teniendo que pagar los elementos indispensables a su explotación con sobrepagos de 300 y hasta 950 por 100, transporten las mercancías a los precios de antes de la guerra ó casi iguales, y más cuando las mercancías valen el triple, el cuádruple y hasta diez veces más.

El trigo, que valía antes de la guerra de 10 á 12 pesetas la fanega, vale hoy 25, y la harina, valiendo antes de la guerra de 36 á 40, vale hoy de 68 á 70.

Mientras los productores, industriales é intermediarios están realizando beneficios fabulosos, las Compañías de ferrocarriles van á la ruina.

El Gobierno tiene el deber de amparar esos intereses, merced á los cuales se ha construido la red ferroviaria de España, que tanto beneficio ha reportado á la riqueza nacional y cuyo desarrollo es indispensable para el progreso de la agricultura y de las industrias.

Indicaron los comisionados que en otros países se ha concedido auxilio directo del Estado, tomando éste las pérdidas á su cargo ó un aumento del precio de los transportes, que ha llegado hasta el 57 por 100.

Lo primero lo soportarían todos los contribuyentes y lo segundo gravará directamente al productor, al industrial y al intermediario, afectando á los que se sirven de los ferrocarriles, muchos de los cuales, gracias á ellos, realizan beneficios fabulosos.

ACEITES REFINADOS CRUZ ROJA

Son los mejores.—Venta en ultramarinos.

Señalamiento de pagos

La Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas ha dispuesto que por la Tesorería de la misma, establecida en la calle de Atocha, núm. 15, se verifique en la presente semana, y horas designadas al efecto, los pagos que á continuación se indican y que se entreguen los valores siguientes:

Días 5 al 10 de agosto.

Pago de créditos de Ultramar reconocidos por los ministerios de Guerra, Marina y esta Dirección general; facturas corrientes de metálico, hasta el número 95.200.

Ídem de ídem ídem en efectos, hasta el número 95.000.

Ídem de ídem ídem en metálico á los presentadores en Madrid y por Giro postal á los demás de facturas del turno preferente por real decreto de 28 de octubre de 1917, que se consignan en la relación que al final se inserta.

Entrega de hojas de cupones de 1900, correspondientes á títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, hasta el núm. 8.916.

Ídem de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emisión de 31 de julio de 1900, hasta el número 27.302.

Pago de carpetas de conversión de títulos de la Deuda exterior, con arreglo á la ley y real decreto de 17 de mayo y 9 de agosto de 1898 y real decreto de 30 de marzo de 1913, hasta el número 34.749 de la Dirección y 34.679 del Registro de la Agencia de París.

Ídem de títulos de la Deuda exterior, presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones con arreglo á la real orden de 18 de agosto de 1898, hasta el número 3.045.

Entrega de hojas de cupones de la Deuda al 4 por 100 interior, emisión de 1917, facturas presentadas y corrientes.

Pago de residuos procedentes de los Deudas Coloniales y amortizable al 4 por 100, con arreglo á la ley de 27 de marzo de 1900, hasta el núm. 3.417.

Ídem de conversión de residuos de la Deuda al 4 por 100 interior, hasta el núm. 1.038.

Canje de carpetas provisionales por los respectivos títulos definitivos, con arreglo á la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el núm. 11.140.

Ídem de ídem ídem de la emisión de 1917, por los títulos definitivos, hasta el número 1.120.

Entrega de títulos del 4 por 100, emisión de 1900, procedentes de conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1882, 1893 y 1895, facturas presentadas y corrientes, hasta el núm. 13.794.

Ídem de carpetas provisionales representativas de títulos de la Deuda al 4 por 100 amortizable para su canje por sus títulos definitivos de la misma renta, hasta el número 1.494.

Pago de títulos de la Deuda al 4 por 100, emisión de 31 de julio de 1900, por conversión de otros de igual renta con arreglo á la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el núm. 3.689.

Reembolso de acciones de Obras públicas y Carreteras de 20, 34 y 55 millones de reales, facturas presentadas y corrientes.

Inscripciones presentadas en esta Dirección para su canje, y comprendidas hasta el número 16.997.

Pago de intereses de inscripciones del semestre de julio de 1883 y anteriores, no inscritos en prescripción.

Ídem de intereses de carpetas de toda clase de deudas del semestre de julio de 1883 y anteriores á julio de 1874; reembolsos de títulos del 2 por 100 amortizados, en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes, no inscritas en prescripción.

Las facturas existentes en caja por conversión del 3 y 4 por 100 interior y exterior, no inscritas en prescripción.

Entrega de valores depositados en Arca de tres llaves, procedentes de conversiones, renovaciones y canjes.

CABALLO DESBOCADO

DOBLE ATROPELLO

Anoche, al retirarse de servicio los guardias de Seguridad de la sección montada, se espantó el caballo del guardia 1.342, Cristóbal-Cobo, en la calle de Toledo, frente al Matadero.

El caballo emprendió vertiginosa carrera y arrolló á Mónica Vega Hijosa, de cincuenta y cinco años, y á Mercedes Lázaro Carrascosa, de veinticinco.

Las dos fueron asistidas en la Casa de Socorro de la Latina.

La primera, de lesiones de pronóstico reservado, y la segunda, de leves.

Pastillas antiácidas «Jeba». Alcobilla. Infalible para la curación del estómago é intestinos. Venta droguerías y farmacias.

REUNION DE MAESTROS

En el salón de actos del Centro de Hijos de Madrid se reunieron ayer tarde unos seiscientos maestros y algunas maestras que se encuentran accidentalmente en esta corte haciendo oposiciones á plazas vacantes de las categorías de 2.000 y 3.000 pesetas, con objeto de cambiar impresiones respecto á la suerte que haya de correr el Magisterio primario al confeccionarse el presupuesto para el año que viene, en relación con la escala gradual de sueldos.

En la reunión quedó marcada la disparidad de criterios que existía al adoptar el procedimiento á seguir para la consecución de sus deseos.

Unos maestros significaron su protesta á realizar acto alguno sin contar antes con la Comisión permanente de la Asociación Nacional del Magisterio y enterarse de las gestiones llevadas á cabo por ésta cerca de los Poderes públicos; otros entendían que la tal Comisión se hallaba veraneando, y por consiguiente, en estos críticos momentos de ansiedad para el Magisterio primario, sus representantes autorizados habían desertado de sus deberes, y proponían votos de censura para la permanente.

Por último, el presidente hizo el resumen de la discusión—que en algunos momentos llegó á exacerbar los ánimos—, manifestando que el acto no significaba ni envolvía censura alguna á la Asociación Nacional del Magisterio, á la que todos se honraban en pertenecer, y que no ostentando más representación que la propia, de maestros opositores que por esta circunstancia se encontraban interinamente en la corte, querían aprovecharla antes de regresar á sus escuelas, para dar las gracias al ministro y director general de Primera enseñanza por el ofrecimiento que el Sr. Alba hizo en el Congreso en favor de las escalas del Magisterio, al discutirse la ley de mejoras de sueldos á los funcionarios civiles, y rogarle que no les abandone, así como también visitar á los directores de la Prensa diaria, por la campaña favorable que han venido haciendo en favor de los maestros, y estimulantes á que la continúen en estos momentos, que consideran decisivos para el mejoramiento material de la clase, creyendo que ninguna de estas propuestas era incompatible con la actuación y gestiones que seguramente habrá realizado ya la Comisión permanente de la Asociación Nacional del Magisterio.

La Asamblea así lo acordó, proponiéndose visitar en seguida á los Sres. Alba y Gascon y Marín, así como á los directores de los periódicos.

En la mesa ligeramente refrigerada es deliciosa la SIDRA CHAMPAGNE EL GAITERO

CAMARA DE INDUSTRIA

El consumo del fluido eléctrico.

Para tratar de este problema, ha visitado al comisario de Abastecimientos una Comisión de la Cámara de Industria, en la que figuraban representantes de las Compañías de electricidad.

Después de cambiar impresiones sobre los aspectos fundamentales de la cuestión, se acordó estudiar el detalle las propuestas de las Compañías, para armonizarlas en lo posible con los intereses afectados.

A este efecto, el próximo lunes se celebrará una reunión en la Comisaría de Abastecimientos, siendo invitados representantes de la Cámara de Industria, de la de Comercio, del Círculo de la Unión Mercantil y de las Compañías hidroeléctricas.

«EL ARTE DE LA COCINA»

Nuestra distinguida colaboradora doña Melchora Herrero, que tan interesantes y útiles libros ha publicado para la mujer y los niños, ha dado á la imprenta un nuevo tomo, de cuya utilidad puede juzgarse por el prólogo de tan notable trabajo, que insertamos: «Por mis discípulas y por las señoras aficionadas á estas ocupaciones del hogar».

En la cátedra que tengo á mi cargo en Madrid, en la Escuela del Hogar y Profesional de la Mujer, y que comprende un grupo de estudios que capacitan á las jóvenes para el arte y ciencia de gobernar la casa, entre las prácticas de Economía doméstica que más importancia concedemos están las de cocina.

La educación moderna no debiera admitir que una señorita deje de estar siquiera iniciada en el amplísimo problema de la alimentación, sobre el que han discurrido sabios doctores é higienistas, y de cuya manera de resolverlo depende en gran parte nuestra más ó menos saludable existencia.

En mis observaciones como educacionista he podido comprobar que le hace falta á la mujer estudio relacionado con la higiene de la alimentación y práctica de preparar alimentos. Hora es ya de que las frívolas enseñanzas, que tanto puesto han ocupado en los programas educativos, dejen lugar á estos conocimientos que tan útiles son á la mujer para el gobierno del hogar en todas las situaciones de su vida.

En las experiencias hechas con mis discípulas oriento mis lecciones en la cocina variada y económica, por ser la más útil en el hogar doméstico y servir de base para los platos de alta cocina, que si bien de uso menos frecuente, es necesario conocer para ejecutarlos en determinados momentos.

Y como las reglas fundamentales de la economía doméstica son sencillas, tiempo, dinero y trabajo, en ello me he inspirado, teniendo en cuenta el gran valor de la buena administración de estos tres elementos. Por eso abundan en mi libro las fórmulas de rápida confección, económicas, higiénicas, nutritivas y relativamente fáciles.

He creído dar á este libro la mayor utilidad posible redactando estas fórmulas experimentadas, no á la manera usual de casi todos los libros de esta índole, sino poniendo al principio de cada una la lista de los componentes necesarios y determinando las cantidades en gramos, libras y volúmenes más conocidos. Con esto se sabe rápidamente las cantidades precisas para ejecutar, abreviando tiempo y dinero, y con la explicación que les sigue, hasta las menos iniciadas pueden confeccionarlas. Y he considerado este sistema de gran interés, teniendo en cuenta que generalmente se recurre al libro de cocina con premura de tiempo, con presupuesto determinado y con dudas en los detalles de ejecución. Con esta lista de lo necesario con que empiezan todas las fórmulas, podemos evitarnos muchas molestias.

Cualquier auxiliar de la casa puede además, con el libro presente, tenernos todo dispuesto, evitándonos con ésta las preparaciones más desagradables de la cocina; pues lo esencial en ella es la inspección de la limpieza y la dirección en los procedimientos cuya parte corresponde, por su delicadeza, á la señorita de la casa cuando no se tiene seguridad en la cultura ó destreza de las auxiliares con que cuenta.

La preparación de salsas ofrece dificultades, pero son un gran recurso en el arte de la cocina. Quien posee tal habilidad puede salir fácilmente de la rutina de presentar fritos y asados sin guarniciones ni salsa, á la que muchas familias están sometidas por ignorancia más que por higiene, pues si no se abusa de los estimulantes, pueden las salsas ser higiénicas y nutritivas.

Las guarniciones y adornos de los platos los considero recomendables, porque sirven, no solamente para agrado de la vista y excitante del paladar, sino porque con la variedad de combinaciones á que se presta la alteria de unos y otros manjares, los hace más gratos, los da mayor valor nutritivo. Así como el empleo del limón para la preparación de carnes y pescados les quita cierto desagradable olor, desinfecta y comunica, en cambio, aroma, etc., etc., realizando además, como la sal, los sabores nutritivos, así hay en cocina infinidad de detalles que constituyen un arte en su aplicación oportuna.

Y no indico al final de este libro más propiedades higiénicas de las carnes, verduras, legumbres, frutas, consideradas desde el punto de vista de su composición, valor nutritivo, calorías, que producen digestibilidad, etc., cuadros que sirven para la formación de comidas higiénicas ó mentis, por estar detallado en el tomo de «Enseñanzas del hogar», ya publicado, y que trata de higiene doméstica y economía, de cuya obra es este libro complemento para las prácticas que comprende.

Cumpliendo un deber, el de facilitar estudios á mis discípulas, publico «El arte de la cocina», continuación de mis libros sobre el hogar y para la mujer.

MELCHORA HERRERO.»

«KERMESSE» DE CHAMBERI

Hoy domingo, de diez á dos de la madrugada, continuarán los bailes que celebra, á beneficio de los pobres, la Casa de Socorro de este distrito, en su local, Santa Engracia, 36, solar, amenizados por una brillante banda de música. Al mismo tiempo se subastarán los objetos de la tómbola, esperando la Comisión organizadora se vean concurridos como en días anteriores.

AGUA DE SOLARES

Infalible contra la neurastenia.

Homenaje al Sr. Viñals

Las muchas y muy legítimas simpatías que ha sabido conquistar entre los funcionarios de la Diputación provincial de Madrid en los quince años que viene desempeñando el importante cargo de secretario general de la Corporación, no el jefe, sino el compañero de todos los funcionarios, D. Simón Viñals, se han manifestado de visible modo con motivo del banquete con que ayer le han obsequiado los funcionarios del Cuerpo administrativo provincial, Sección de Carreteras y Construcciones civiles, en el café restaurant de Lisboa, para agradecerle con todo entusiasmo y gratitud los trabajos recientemente realizados en el Senado y Congreso de los Diputados para conseguir la asimilación de los empleados de la Diputación en el proyecto de ley de beneficios a los empleados civiles.

La Comisión organizadora del banquete la formaban los funcionarios D. Vicente Campos, D. Victoriano Ortiz, D. Justo Gutiérrez, D. Eugenio Cemborain, D. Félix Armero, D. Enrique Saiz, D. Arturo Martínez Peralta, D. Antonio Palomar y D. Valentín Rivera.

Ocupó la presidencia el homenajeado, don Simón Viñals; el cual tenía a su derecha al Sr. Campos y al muy inteligente y querido contador de la Diputación, D. Eugenio Riazza; y a la izquierda a D. Victoriano Ortiz y al muy ilustrado y bondadoso tesorero de la Corporación, D. Julio Freire.

Será relación interminable consignar los nombres de todos los funcionarios que asistieron a la fiesta en honor del ilustrado y querido anfitrión. Solamente diremos que todos los jefes de Sección, oficiales, ingenieros, arquitectos, directores de los establecimientos y funcionarios de los mismos ocupaban indistintamente los puestos, estableciéndose entre todos corrientes de cariño y acendrada fraternidad, cuyas corrientes se dirigían a su querido jefe, el Sr. Viñals.

Otró el banquete, en frases sencillas y sinceras, en nombre de los reunidos, el señor Campos, quien dijo que el homenaje tenía dos aspectos: uno, demostrar una vez más la unión entre los empleados de la Corporación, y el otro, el deseo de demostrar al jefe inmediato de las oficinas, Sr. Viñals, cuánto agradecían la labor que en beneficio de los funcionarios de la Diputación había emprendido.

El Sr. Campos fué muy aplaudido.

Seguidamente se levantó el Sr. Viñals, entre ruidosos aplausos y vivas, y emocionado por la manifestación de respeto y cariño que se le tributaba. En discurso breve, elocuente y sencillo dió las gracias a los congregados, ofreciendo continuar la labor emprendida é invitando a los funcionarios a que la unión entre éstos fuera cada vez mayor, a fin de que todos unidos, sin recelos de ninguna clase, pudieran trabajar con ahínco hasta llegar al triunfo deseado.

El sentido, expresivo y muy excelente discurso del Sr. Viñals, en el que se demostró una vez más el cariño que profesa a los funcionarios, fué premiado con insistentes aplausos.

Se le hizo entrega de un artístico pergamino, ilustrado por un excelente calígrafo, ordenanza del Asilo de las Mercedes, D. Feliciano Nieto, en cuyo pergamino iban inscriptas las firmas de los comensales, en número de 108.

El muy precioso y artístico centro de mesa que adornaba ésta, fué enviado a la distinguida esposa del homenajeado.

Terminamos estas líneas, enviando nuestro cariñoso saludo y la más cordial enhorabuena a nuestro muy querido amigo el inteligente secretario de la Diputación provincial de Madrid, D. Simón Viñals.

Lo del Teatro Español

Dice el gobernador civil.

En la sesión del Ayuntamiento de anteaer se hicieron algunas alocuciones un tanto extrañas al darse cuenta de la resolución gubernativa recaída en el asunto del teatro Español.

El gobernador civil lo que ha hecho, en uso de sus atribuciones, que son también deberes,

no es suspender ni revocar acuerdos del Ayuntamiento, en el sentido que algún señor concejal pretendió darle, sino resolver legalmente, y oída la Comisión provincial, de acuerdo con ella en lo esencial del asunto, los recursos elevados a su autoridad. No cabe, como se indicó, acatar ó desoatcar su fallo, sino recurrir ó no recurrir por la vía contencioso-administrativa.

Interesa también al Gobierno civil manifestar que si bien es cierto que su criterio coincidía con el del alcalde presidente, el fallo se ha dado después de un estudio detenido de la cuestión, y por creerlo ajustado a la ley, no por coacciones de ningún linaje, y menos por atender simplemente a un ruego del señor Silveira, como se ha pretendido deducir de algunas palabras de afectuosa consideración para el gobernador civil pronunciadas por el alcalde.

PUBLICACIONES DE ACTUALIDAD

"Manual de El Perfecto Canalla,"

Acaba de ponerse a la venta una reedición de esta obra popular de RAFAEL DE SANTA ANA, aumentada y avalorada con una original cubierta tricolor.

Para pedidos, librería de Fernando Fé, Puerta del Sol, 15.

FRONTON MADRID

Dos partidos extraordinariamente bonitos, de intensa emoción, fueron los dos que, como especiales, jugaron ayer las lindas muchachas de este frontón.

Por la tarde, en Cedaceros, lucharon por los 35 tantos Encarna y Ana (rojas), Anita y Pili (azules).

Delante, aunque con poca ventaja, empezaron y fueron hasta la última decena las azules. Al final, y cuando estaban en 29 por 24, las rojas dan fuerte avance, logrando a 29 la igualdad. Luchando como fieras, igualan después a 30, 32 y 34, y por fin el triunfo para Encarna y Ana.

El partido fué muy interesante y las cuatro chiquitas, que pelearon con verdadero coraje, merecieron los aplausos que el público les tributó.

Si el partido de la tarde fué grande, el de la noche, jugado en El Paraíso, no le fué a la zaga.

Fuó colosal y lo jugaron Petra y María Consuelo (rojas), Gloria y Consuelo (azules).

Hasta el tanto 18 las rojas caminaron con ventaja, siendo en éste tanto igualadas por las azules.

Desde este momento la pelea adquiere formidables caracteres: las cuatro pelotaris trabajan con entusiasmo; juegan tantos preciosos; se defienden furiosamente las unas de las otras, y después de igualar a 21, 22, 23, 24 y 29, ganan Petra y María Consuelo.

Todas merecieron y obtuvieron aplausos; pero especialmente la miniatura Gloria, que estuvo hecha una monada y una hábil y segura delantera.

REBOTE

SERVICIO DE TRANSPORTES

para CEUTA, RIO MARTIN, TANGER, a precios muy ventajosos, por la SOCIEDAD ANONIMA DE OMNIBUS DE MADRID, Agencia sucursal, calle de Tetuán, 13. Teléfono 4.580.

PENSION MONTILLA

Habiendo quedado vacante la pensión concedida por el padre del malogrado y heroico teniente D. Fernando Montilla a un alumno de la Academia de Infantería, huérfano de jefe u oficial del Arma, que no posea otra pensión, los alumnos que se crean con derecho a ella pueden solicitarlo dentro de este mes, acompañando los documentos justificativos correspondientes, en instancia dirigida al general Madariaga ó al teniente coronel D. Manuel Montilla y Medina, director de La Ilustración Militar, en las oficinas de esta revista, Peligros, 3.

Las instancias no necesitan pólizas de ninguna clase.

CRONICAS DE BIARRITZ

Biarritz está lleno ya, y si hay menos familias españolas este año por las dificultades de tránsito de la frontera, son muy numerosas las americanas del Sur y del Norte que han venido a veranear.

Entre las personalidades españolas que están aquí ó han pasado por Biarritz, recordamos al duque de Alba, el conde de Mejorada, la marquesa de Santa Coloma, las señoritas de Mojarrieta, los condes de Peñalver, la señorita de Alvarez Calderón y su hermano, los señores de Salceda, la marquesa de Villaurrutia y su hija, la señora de Manzanos, que está pasando una temporada con los condes de la Viñaza; la marquesa de la Gándara, que ha llegado de Roma para pasar el verano con su madre, la marquesa de Baroja; el marqués de Alcedo, que está esperando a sus hijas, que regresan de Buenos Aires; la señora de Aguilar (D. Alberto), que ha venido a reunirse con sus padres, los señores de Aramaya.

Han llegado los señores de Beistegui. Dentro de poco llegarán la señora viuda de Sancho Mata, la condesa de Llovera y nuestro distinguido compañero D. Cristóbal Botella.

Su hijo D. Francisco ha estado unos días aquí con su familia.

Algunas personas han marchado a las aguas, como la Princesa Dolgorouki y los condes de Montalivet, que están en Cauteirets; a mediados de agosto se irán a Panticosa los condes de la Viñaza; los marqueses de Aulencia, a Bagnères de Bigorre, y la marquesa de Arcangues a Vichy.

El señor de Aramayo ha regresado de Londres.

Se encuentra aquí con su hija madame Patenotre, que fué embajadora de Francia en Madrid, donde dejó muy gratos recuerdos en la alta sociedad.

Animación mundana hay bastante; todos los días hay partidas de bridge en varias casas elegantes; el golf está muy concurrido también.

Los miércoles se celebran animadas reuniones deportivas en la villa de los marqueses de San Carlos, en obsequio de los oficiales y soldados americanos, y se juegan animadas partidas de tennis. También se obsequia con frecuencia la señora viuda de Sanchis.

Por las noches hay con frecuencia representaciones en el Casino Municipal, con los mejores artistas de París.

Otro nuevo aliciente para las señoras es el número crecido de modistas y de casas de modas de París que se han instalado aquí para la temporada de verano.

MADRIZZY

VIDA DEPORTIVA

HIPICA

Las carreras de San Sebastián.

Las dos últimas reuniones celebradas en Lasarte el martes y jueves resultaron muy interesantes, y si en honor a la verdad no hubo grandes aperturas, la calidad del público suplió a la cantidad.

Entre las pruebas corridas en ambos días merecen citarse el premio Azpíroz (reservado a caballos de dos años), que lo ganó Churrucá, de Eknayan, y el premio Madrid (vallas), para caballos de tres años que no hubiesen corrido nunca. En esta carrera se pusieron en línea trece, cifra a la que en carreras de vallas, si no recordamos mal, no se ha llegado nunca en nuestra patria.

Además este premio resultó verdaderamente interesante, pues, aparte de Gagerie, que se quedó a la salida, los otros tomaron ésta muy bien y durante la carrera mantuvieron una brillante lucha. En la recta de llegada Montardier, de Niguet, que venía en cabeza, tuvo que apretar, pues Fayoumi, de Velasco, se le iba comiendo el terreno, y sabe Dios lo que hubiera ocurrido al haber 20 metros más de recorrido, ó si Ripert, que lo montaba, le hubiera hecho demorar antes.

He aquí los resultados de las carreras corridas estos días:

Martes 30 de julio. Premio Nervión.—Distancia, 1.200 metros. Primero, Engma, del marqués de San

Miguel, montado por Garner; segundo, Romp, de Oyarzábal, montado por Boulenger; tercero, Koudry, de Niguet, montado por Archibald.

Tiempo, 1 minuto y 20 4/5 segundos. Apuestas: 11,50 pesetas ganador; 7 y 12 pesetas colocados.

Premio Arenal.—Distancia, 1.800 metros. Primero, Umnia, del duque de Toledo, montada por Garcia; segundo, Messetin, de Plandolit, montado por Clout; tercero, Talpak, montado por Stokes.

Tiempo, 1 minuto y 59 1/5 segundos. Apuestas: 103 pesetas ganador; 23, 23 y 11 colocados.

Premio Vergara.—Distancia, 2.000 metros.

Primero, Kingdom, de Vanderbilt, montado por O'Neill; segundo, Beau, del duque de Toledo, montado por Lyne; y tercero, Hehogabalus, de Cohn, montado por Stern.

Tiempo, 2 minutos y 13 4/5 segundos. Apuestas: 29,50 ganador; 7, 8 y 6 colocados.

Premio Elgoibar.—Distancia, 1.800 metros.

Primero, Choix de Roi, de Deutsch de la Meurthe, montado por Mac-Gee; segundo, Tragapan, del marqués de Villamejor, montado por Allemand; y tercero, Totten, de Bonnaure, montado por Woodland.

Tiempo, 1 minuto y 58 3/5 segundos. Apuestas: 38,50 ganador; 13, 10 y 45 colocados.

Premio Andoain (vallas).—Distancia, 3.400 metros.

Primero, L'Incomparable, de Cohn, montado por South-Combe; segundo, Bouton d'Or X, de la Srta. Paquita Lied, montado por Ripert; y tercero, Gonfalon, de Cerf, montado por Sollert.

Tiempo, 4 minutos y 4 1/5 segundos. Apuestas: 10,50 pesetas ganador; 8, 8 y 16 colocados.

Jueves 1.º de agosto.

Premio Leizarán.—Distancia, 2.000 metros.

Primero, La Bourboile, del conde de Castelbajac, montado por Woodland; segundo, Iserina, del marqués de Villamejor, montado por Archibald; tercero, Résolve, del conde de Saint Phalle, montado por Turnoull.

Tiempo, 2 minutos y 15 3/5 segundos. Apuestas: 23,50 pesetas ganador; 11, 17 y 51 colocados.

Premio Villabona.—Distancia, 2.000 metros.

Primero, Pelerie, del barón de Velasco, montado por Boulenger; segundo, Chambre Noir, del conde de Castelbajac, montado por Brethes; tercero, Bourbonvochie, de Sgitovich, montado por Gauthier.

Tiempo, 2 minutos y 16 1/5 segundos. Apuestas: ganador, 19 pesetas; colocados, 9, 17 y 21.

Premio Azpíroz.—Distancia, 1.000 metros.

Primero, Churrucá, de Eknayan, montado por Garner; segundo, Joyce, de Dupille, montado por Bouillon; tercero, Parisient, de lord Michellam, montado por Stokes.

Tiempo, 1 minuto y 4 4/5 segundos. Apuestas: 15,59 ganador; 8, 12 y 16 colocados.

Premio Beasain.—Distancia, 1.800 metros. Primero, Landman, del marqués de Villamejor, montado por Archibald; segundo, Brunor, de Plandolit, montado por Lyne; tercero, Eekmühl, de Eknayan, montado por Garner.

Tiempo, 1 minuto y 58 1/5 segundos. Apuestas: 18 pesetas ganador; 7 y 10 colocados.

Premio Madrid (vallas).—Distancia, 2.500 metros.

Primero, Montardier, de Niguet, montado por Lombard; segundo, Fayoumi, del barón de Velasco, montado por Ripert; tercero, La Saltarelle, de Sgitovich, montado por Gauthier.

Tiempo, 3 minutos y 2 1/5 segundos. Apuestas: 38,50 pesetas ganador; 23, 20 y 32 colocados.

A. SANCHEZ DE LEON

San Sebastián, agosto de 1918.

MOTO SPORT

Esta Sociedad ha trasladado su domicilio social a la Cuesta de las Perdices (hotel).

BOLSA DE MADRID

Table with financial data including FONDOS PUBLICOS, Obligaciones del Tesoro, and various bank shares like Banco Hipotecario de España and Banco de Vizcaya.

BOLSA DE BILBAO

Altos Hornos, Resinas, Explosivos, Felgueras, etc.

BOLSA DE BARCELONA

Interior, Exterior, etc.

MANTEQUILLA ESTILO DANES "LOS PIRINEOS"

En elegantes latitas. GUERNICA (Vizcaya)

Folleton de «La Correspondencia de España»

EMILE RICHEBOURG

LA ABUELA

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

Quiero decir que a los ojos de Geneveva y a los míos, lejos de haber desmerecido, habéis adquirido más derecho a nuestro afecto. Ah, señor Lionnet, cuidad de no volverme loco! No, amigo mío, no; conservad la razón y no perdáis ninguna de vuestras esperanzas. Me decís todo eso en nombre de la señorita Lionnet? Acaso olvidáis que Geneveva os ama tanto como vos a ella? Es decir, señor Lionnet, que queréis...? Quiero, quiero... lo que siempre he querido; quiero la felicidad de dos criaturas a quienes adoro y que están unidas por el amor. Enrique se levantó, dió algunos pasos por la sala con la mirada inquieta y vol-

vió junto al señor Lionnet con las manos tendidas. Ah, qué bueno sois—exclamó—y cuán orgulloso estoy de haber conquistado vuestro cariño! De modo que puedo conservar la esperanza de llegar a ser un día el esposo de mi adorada Geneveva? Sí, amigo mío. Ah! Al volverme esa esperanza me devolvéis también la vida! Enrique, vivid para Geneveva, como Geneveva vive para vos, y esperemos que la promesa que han hecho a vuestra madre sea una realidad; Todos debemos esperar! He venido para tranquilizaros y consolaros. Puedo decir a mi hija que lo he conseguido? Decidle, señor Lionnet, que había caído en las profundas tinieblas de una noche oscura; y que ahora todo resplandece a mi alrededor; decidle que nuevamente se abren horizontes luminosos ante el que no quiere encontrarse indigno de ella. Bien, amigo mío. Y ahora, apartad vuestros ojos del pasado, que ya no existe; mirad del lado de esos horizontes luminosos de que habláis y que son para vos un porvenir rico en promesas. Estad tranquilo y consolado... Bien pronto Geneveva lo estará también; vuestro sufrimiento ha repercutido en su corazón, y su alma participa de las angustias de la vuestra. Ah! Repetidle, señor Lionnet, que ella es para mí el símbolo de todo lo que hay de grande y noble sobre la Tierra, y

que su amor acrecienta todas mis fuerzas. El señor Lionnet abrió los brazos, y Enrique se arrojó en ellos. La señora Merson se enjugó los ojos; y cumplida ya su misión, el señor Lionnet, que estaba deseoso de volver junto a Geneveva, cambió algunas palabras con la madre y el hijo y se retiró. VIII La señora Merson había vuelto a ocupar su puesto en la butaca. Enrique se sentó a los pies de su madre en un taburete, y mirándola con ternura le dijo: Querida madre, leo en tus ojos, y veo cuán feliz te hace el cambio que súbitamente se ha operado en mí. Si, estoy completamente tranquilo, y a mi dolor y desesperación de esta mañana ha sucedido una verdadera alegría. Esfécchame, madre mía, escucha atenta: esa carta sin firma que recibiste hace algún tiempo y que me hiciste leer esta mañana, no contiene una falsa promesa; la persona que la ha escrito la sostiene, y esa persona, madre mía, es... Quién? El padre de la víctima... el marqués de Prémorin. La señora Merson, estupefacta, exclamó: ¡Eh! ¡Eh! Sí, madre mía, ¡eh!... ¡Ya no tienes que buscar el nombre de tu desconocido bienhechor! Enrique, muchas veces tuve el pensamiento de que la persona honrada y bene-

rosada que me protegía era el marqués de Prémorin; pero rechacé la idea pensando que era imposible que el marqués se interesara por la mujer del asesino de su hijo. Madre mía, el marqués de Prémorin, lo mismo que tú, no ha creído jamás en la culpabilidad de Federico Lapret. Ah, hijo mío! Conozco al marqués y sé lo que puede. Si, no contento con lo que ha hecho por nosotros hasta aquí, toma nuestra causa en sus manos, ¡podemos esperar todo! Y dime, hijo mío, ¿has visto al señor de Prémorin? Le he visto, y se dignó confesarme que en memoria de su hijo, convencido de la inocencia de Federico Lapret, no quiso abandonar a la mujer y al hijo del condenado. Pero ¿cómo has podido verle?... Enrique, explícame... Cuando me separé de ti, madre mía, me dirigí al hotel de la marquesa de Saulieu, donde tuve la felicidad de encontrar al marqués de Prémorin. La señora Merson elevó los ojos al Cielo. Ah, hijo mío, hijo mío!—le dijo.— ¡Dios es quien ha guiado tus pasos! Así lo creo, madre mía, pues una invencible fuerza me empujó hoy hacia la calle de Varennes. Cuando entré en casa de la señora de Saulieu, la desesperación se había apoderado de todo mi ser, tenía el alma desfallecida y ya no confiaba en nada; y cuando salí del hotel, madre mía, ya no era el mismo... había recobrado la fe

Tras un momento de silencio, repuso: Madre mía, el marqués de Prémorin no me ha dicho todo lo que sabe de mi padre. ¿Por qué? Lo ignoro. Pero lo que no me ha dicho, lo que ha querido ocultarme, creo adivinarlo. Dímelo, hijo mío. Pues bien, querida madre, después de haber escuchado las palabras del señor de Prémorin con una atención respetuosa, he adquirido la convicción de que mi padre, a quien tanto has llorado, vive aún. ¡Dios del Cielo!... ¿Será cierto? exclamó la señora Merson. Madre mía, no es la memoria de Federico Lapret lo que el señor de Prémorin quiere rehabilitar, sino a mi padre en persona. Ah, hijo mío!... ¡Si nos fuere devuelto tu padre!... Tengo esa esperanza, madre mía, he aquí el porqué: cuando los otros me han consolado, tu hijo te dice a su vez: Madre mía, tranquilízate y consuélate! De modo—murmuró como hablando consigo—que Federico vive todavía. Sí, madre mía. Además, mañana tendremos la certeza de ello, pues iremos a Versailles a ver a un señor Durocher que habita en el hotel de los Chantiers. Enrique, no sé lo que experimento en este instante, pero me parece que el día de mañana ha de ser feliz para nosotros. Ahora, hijo mío, cuéntame lo que te ha pasado con el marqués de Prémorin en casa de la señora de Saulieu.

INFORMACIONES TEATRALES

GACETILLAS

El Paraíso.-Hoy domingo se verificarán en este delicioso parque, que cada día se ve más...

El lunes, beneficio de Clarita Panach con un escogido programa, en el cual, y en atención al público, que tanto la distingue...

Magic-Park.-La Marina, obra de verdadero empeño y de no pocas dificultades, ha constituido un nuevo éxito para la compañía de Magic-Park.

La hermosa partitura de Vives encontró intérpretes admirables en las típias Mercedes Pérez y Mercedes Sanz, en el barítono señor Ramallo y en el bajo cantante Sr. Ruiz.

Acaso como nunca, no sólo se escuchó la música, sino que se vio interpretada la obra viviendo un momento en ella cada personaje la verdadera pasión que le infundió su autor.

Esto determinó un verdadero entusiasmo en los espectadores y un legítimo triunfo para los intérpretes de la ógloga.

Para esta noche se anuncia La vida alegre, que seguramente llevará a Magic-Park un numerosísimo público.

Compañía cómicodramática Bustamante-Domínguez.-Se ha formado una excelente compañía cómicodramática, que muy en breve comenzará una tournée por provincias.

He aquí los nombres de los artistas que la constituyen: Primera actriz, Carmen Navarro. Actrices: Bustamante, Carmen, Nave, Eloísa, Campos, Luisa, Díaz, Esperanza, Huarte, Victoria, Ruiz, Encarnación, Romero, Antonia, Vidal, Dolores, Vidal, Magdalena.

Actores: Carbó, Ernesto, Domínguez, José, Marín, Arturo, Marín, Guillermo, Medina, Manuel, Porres, José, Rossi, Pablo, Romén, Vicente, Sapela, Cástor.

Apuntadores: Amadeo Navarro y Guillermo Caire. Gerente representante, Antonio Menéndez Ayvas.

Debutará el día 10 en Tomelloso, y luego hará la tournée por Peñaranda, Don Benito, Córdoba, Granada, Sevilla, Jerez, Cádiz, Málaga y Melilla.

Teatro Guignol.-En la zona de recreos de los jardines del Buen Retiro se ha instalado un Teatro Guignol al aire libre, para recreo de los niños.

Funciona todos los días, de diez a doce y media de la mañana, y desde las cinco de la tarde en adelante. Se representan graciosas funciones, donde Polichinela recibe buenos palos de su amigo Cristobalito.

Poetas americanos

Julio Herrera Reissig.-«Los peregrinos de piedra».

Las analogías que he señalado entre la obra primigenita de Herrera Reissig y la labor juvenil de M. Bacarisse me inducen a examinar más atentamente todos los aspectos líricos del poeta uruguayo y todos los extremos de su técnica esforzada.

El barroquismo energético de Herrera Reissig culmina en los atormentados poemas que se agrupan bajo el título de La torre de las esfinges (Los peregrinos de piedra). En estos poemas, que llevan el subtítulo general de Tertulia lúdica, y este lema: «Psicología morbofantástica», es donde más se advierte el ascendente de Poe y de Baudelaire; y sobre todo de Flaubert.

Su simbolismo se expresa en dos subtemas: Tertulia lúdica y Averno, pseudometáfora el uno y erótico el otro. El primero, de una metafísica demoníaca, es un siniestro nocturno que recuerda los acares del Fausto goethiano. Como en ciertas evocaciones baudelaireanas y en los acerbos cuadros de Las tentaciones de San Antonio, de Flaubert, los más raros símbolos sacros y profanos se mezclan y enlazan con júbilo sacrilego, tal que en una proterva fiesta de sectas y herejías. Sacerdotes de diabólicos cultos, hierofantes de negras liturgias, monjes nestorianos, pajarracos siniestros, caros a las brujas, prosopopeyas extrañas, practican ritos incoherentes en el amplio recinto oscuro de una catedral gótica, en el negro Escorial de la noche, dando la impresión de un cuadro sacrilego, caótico y absurdo, de una mascarada formidable y triste, de un desesperado nihilismo. La técnica dura, áspera, bronca y crispada secundada a maravilla la intención disolvente del poema en estrofas descoyuntadas y dispares, que se retuercen doloridas en forzadas cópulas. En la cantera fantasma-estampa Doré su mueca fosca, saturniana y hueca-de pesadilla fantasma.-En el cementerio pasma-la muerte un zurdo cáncan, ladra en un perro Satán-y un profesor rascahuesos-trabuca en hipos aviesos-el carnaval de Schumann.

En la otra hoja del díptico vemos trazada la imagen de lo eterno femenino con una copia de epítetos agudos y acribillantes, que recuerda el Intermzzo heimiano, la fuente madre de estas representaciones acerbas de la mujer, cuya sugestión remota viene de la Biblia-recuérdese La Atala de Racine-y también de las historias bizantinas, y que tan exaltadas fueron por el autor de Las flores del mal, y hasta por el pobre Lelian-las gaitas de Verlaine.-Al mismo tiempo se advierte el ansia de apurar el contenido lírico e ideológico del arquetipo femenino, evocándole con una multiplicidad de epítetos que recuerda las letanías de Flaubert en Las tentaciones. El ascendente de este libro sobre la inspiración del poeta es evidente.

Peró su manera poética es la de su técnica personal de esfuerzo, que persigue el adjetivo raro y culto con la tenacidad enconada de los sagitarios antiguos.-Carie sordida y uremia-felinos de blando arrimo-intoxicame en tu

mimo-entre quizuras de uremia.-Blande tu invicta blasfemia-que es una garra pulida,- y sórberme por la herida-sediciosa del pecado.-En estos poemas simbólicos, de un acerbo sentido metafísico, la dura rebeldía de su espíritu se expresa en gestos titánicos de una energía insuperable. El acongojado nihilismo de una incredulidad desesperada, acumula allí como montañas los conceptos más acres, las formas más ingentes, combina los gases más terribles, como si se complaciera en reconstruir el caos primitivo, en volverlo todo al rojo hervor de la primera fragua. Ningún respiro hay en estos poemas para la belleza sentimental. El Mundo no tiene sentido, los dioses no existen ó no se cuidan de nosotros, la belleza misma, como si tuviese algo de religioso, es rechazada y vulnerada con miles de dardos; y en su lugar el poeta se abraza a los iconos deformes de las herejías, a la belleza horrorosa de los disidentes, de los que miran con ojos estrábicos. Estos poemas del corte de los incluidos bajo el título de La torre de las esfinges-«Psicología morbofantástica»-son la renuncia definitiva a todo ingenuo estado de gracia teologal, la aceptación del destino duro y laborioso, la afirmación de la voluntad titánica. De aquí su terrible fuerza energética, su dinamismo cabrítico, la despiadada voluntad de trabajo y de reto a los dioses, que hace de estos poemas un evangelio de actividad y una bufonada sacrilega. No es este mismo sentido el de algunas poesías de Bacarisse, como la titulada Las máximas de Epicteto y Nisus? La misma negación de los dioses, la misma exaltación de la voluntad estoica, la misma ascética castidad deseada para consagrar toda energía a la creación dura y tenaz, absurda y sin objeto, ya se sabe, pero que tiene su gloria en la potencia del músculo. Como en la segunda parte del Fausto goethiano, el hombre, renunciando a los auxilios del cielo, se aplica a perforar los montes que tienen entrañas de oro. Y he aquí el aspecto siderúrgico de esta lírica lograda con la razón. Bacarisse canta así, desdendiendo los motivos sentimentales, la belleza de los gasómetros. Y se complace también en revolver todos los símbolos para afirmar su voluntad demiúrgica.-Desprecio las contiendas de Arimán y de Ormuz,-y los considerandos del Gran Juicio Final,-las leyes del Aroepago y de la soledadca,-y las leyes borrosas.-El esfuerzo.

De estas acerbiadas reposa el poeta uruguayo en sus cuadros geórgicos de El laurel rosa; en esa serie de sonetos rústicos, que son como delicadas miniaturas en que un realismo crudo y hasta prosaico se expresa con rasgos preciosistas de un helenismo afrancesado. Pero aun en estos sonetos, en estos cuadros de naturaleza conserva Herrera Reissig su temperamento de poeta amante del esfuerzo, su predilección por la dura manera dantesca. Su lira no se hace natural frente a la naturaleza, sino que guarda su complicado arte de canto. Los tonos del paisaje, del cielo, de la fronda, están reproducidos en sí-miles de una novedad un tanto extravagante, a un tiempo grande y nimia. Aquí el arbolado tiritita entre algodonos húmedos, río la mañana de mirada amatista, las rutas se muestran lías violadas, lóbregas, mudables como ojerás, en metáforas que por momentos trasladan al léxico rebuscado de las Pricieuses. Aquí están los esmaltes industriales, los ópalos, los sulfatos impuros, los místicos azafrares de octubre, la belleza siderúrgica, en verdad, con que los talleres literarios pueden decorar el campo. El detalle prosaico, evidente y real, malogra voluntariamente el cándido sentido bucolico y dota de un especial humorismo a estas tablas rústicas que así se apartan hurañamente del cromo. Véanse los sonetos.-Domingo te anuncia un ecuménico amasijo de hogazas.-Las horas graves.-Sahúmase el vilaje de olores de guisado.-Este humorismo se magnifica humanamente en sonetos como El Cura-cuya piedra humilde lame como una vaca-y La Llanura.-En más de un instante recoge el sentido panteísta de los campos. Después de leer estas eglogías, léase no más el soneto Junio de Bacarisse, en el que hay estos dos versos:-Una oración balbucean los tartamudos cuclillos-y anaxagóricamente la glosan todos los grillos.-No parece que aun estamos oyendo al poeta uruguayo-los charcos panteístas entonan sus maitines?-(El laurel rosa-Las madres.)

El aspecto más claro de Herrera Reissig es el de cantor geórgico; pero aun aquí está muy lejos de la placidez absoluta del idilio clásico. Su estilo se hace un tanto más suave, se abre en los finales en serenas rompien-tes de belleza diáfana, como algunos sonetos de Díaz Mirón; quebranta entonces sus aristas para redondearlas en eucros de corola. Pero siempre persiste el anhelo de la originalidad y del sentido arduo que caracteriza su voluntad de hacer. El fondo del paisaje está trazado con esta dura técnica, que sólo se quebranta al pronunciar las palabras cordiales que justifican su denominación de eglogías. Estas eglogías, estos idilios, en que asistimos a los amores de zagales y zagalas que llevan nombres griegos, son la parte más interesante de la obra de Reissig-de un interés más humano y verdadero que los nocturnos de La Torre-y la que reúne mayor suma de claras bellezas. En ellos dan su olor «las violetas cordiales, y como una pastora en piadoso desvelo, el alba mira en éxtasis las estrellas del cielo, y el arrollo, con su estruendo, emociona el oca-so; pasan los tintinabulantes carros mardugadores», y los carros vagan con un rumor lejano por los alrededores de las quintas. La inquietud del misterio, desatada en los nocturnos diabólicos de La torre de las esfinges hasta lidiar con lo loco y con lo extravagante, está aquí expresada tenuemente en finas sugerencias que nos traspasan de eficaces espinas. La frase poética, lograda con un severo esfuerzo, tiene un eco de lejania y de misterio que agranda más su nimbo lírico. Cada uno de los sonetos que forman esta serie de cuadros geórgicos, de un encanto a un tiempo patriarcal y artificioso-se señalarían algunos medallones de asunto mitológico que nos trasladan a las cortes pag-

toriles del siglo XVII-está marcado con alguna belleza evidente, cuajada en una frase de irreprochable forma.

Recordad el soneto «Las madres, cuyas carnes a trébol y a tomillo trascienden, ostentando el plétórico seno, de donde penden -sonrosados infantes, como frutos maduros» -aquél otro que nos habla de los perros- «maniebran hacia el valle de témpanos agudos -los celosos instintos de los perros lanudos, -de voz ancha, que integran los ganados dispersos», -y aquel otro en que Bior besa a su amada en los ojos-«donde laten los últimos ópalos vespertinos», -y, en fin, todo ese gran ramo de evocaciones geórgicas, en que, a veces, como a merced de un largo hábito de pampa americana, la antigua poesía bíblica se rejuvenece, como el campo-«oh campo, siempre niño».-Otro aspecto fácil de la ardua técnica de Herrera Reissig se remansa sedente en los madrigales de Los parques abandonados-eufocordias. -Estos madrigales, en que el poeta asume un tono subjetivo, continúan las plácidas líneas rurales de los idilios. La belleza cantada en ellos no es la de Lux ó Leuotoote, sino la de la amada real y viva; el amor no se expresa en variaciones sobre la zampoña de Albino-el pastor loco que quiere coger la luna,-sino en la frase directa y verdadera. Pero el paisaje de estos idilios es el mismo; los breves y apasionados instantes se suceden en el campo florecido de amapolas, entre las quintas rústicas por cuyos alrededores ladran los perros, conductores de rebafios-como en la líada-y rechinan, tambaleándose, las grandes carretas-los tintinabulantes carros de las Geórgicas.-El tono de estos poemas es de un erotismo elegiaco y sensual que recuerda-véase el soneto titulado Consagración-las apasionadas elegías de Ovidio y de Catulo, salvo en algún instante de dulce y triste serenidad como el que fija el bellísimo soneto titulado La violeta.-Veló el cielo como alma de reproche-la violeta cordial que aquella noche-suspendí de la gracia de tus labios,- como es de una emoción casta y sencilla, como los más tiernos madrigales de Juan Ramón. Estos sonetos de Los parques abandonados han trascendido su fragancia campestre a espejito y romero en nuestra lírica, y se podría señalar cierto tono fraterno en algunas elegías villasiespianas de Viaje sentimental, orquestada con la misma voluntad de sencillez rústica. Señaladamente, la gama de sus momentos rojos ha sido emulada por Villasiespa en los sonetos V y VI de Oarystos, que marcan una extraña simetría con los sonetos de Reissig titulados Consagración, Luna de miel, Rendición y Los maitines de la noche. También en un poeta gallego, Primitivo R. Sanjurjo, el autor de Las mesetas ideales, el exaltador de los silencios, llegan hasta nosotros ondas añagadas de los divinos alucinados silencios de Herrera Reissig, que pasan por sus sonetos rústicos y amorosos, y que en Ebridad (El laurel rosa)-ese soneto que por su estructura alterna recuerda tanto el rubeniano soneto a Cleopompo y Heliodemo-interpretamente un obco.-

R. CANSINOS-ASSENS

SUCESOS DEL DIA

Catrina Escolar Farfía, domiciliada en la Ronda de Toledo, 12, sufrió una caída en el Paseo de Santa Engracia y se produjo lesiones de pronóstico reservado.

El joven de quince años José Cruz Martínez se cayó en un establecimiento de la calle de Sevilla, y se produjo lesiones de pronóstico reservado.

La anciana Mercedes Abad Ortega se produjo la fractura del húmero izquierdo, a consecuencia de una caída que sufrió en la plaza de Santa Catalina de los Donados.

Remedios Roldán, de veinte años, denuncia que de un baúl que tenía depositado en una casa de la calle de las Huertas, núm. 49, le han sustraído prendas por valor de 40 pesetas.

Los agentes de la brigada de Barrios señores García Gómez y Armengol, siguiendo instrucciones del comisario de la misma, don Patricio Gil, detuvieron en los Cuatro Caminos, en la verbera de Nuestra Señora de los Angéles, a los conocidos descuidos Juan Goda (a) el Guardapolvo y Antonio Barbaci Castilla (a) el Antonio, por intentar robar a una señora una cadena de oro que llevaba al cuello.

Los panaderos de la Casa del Pueblo empiezan a apelar a procedimientos «científicos» para tomar venganza de los patronos que trabajan con personal no asociado. El obrero Francisco Ramírez Cenicero, de treinta y cinco años, soltero, arrojó por medio de una jeringuilla cierta cantidad de vitriolo sobre el toldo de una tahona de la plaza del Humilladero, núm. 4, propiedad de Román Cabezujo. El toldo quedó agtjereado por varios sitios.

El autor del daño fué detenido y llevado al Juzgado de guardia.

Trabajando en el taller de sombrerería de la calle de Oid, núm. 9, se sintió atacado de hemorragia cerebral el sombrerero Agapito Esteban Martínez.

En grave estado pasó al Hospital de la Princesa.

Un hombre herido. Sin que mediara cuestión alguna, según el herido, un desconocido agredió en la calle del Mesón de Paredes a José Fernández Rodríguez, de veintiséis años, que habita en la calle del Amparo, núm. 35, y con una navaja le produjo dos heridas incisionantes en el muslo izquierdo: una de seis centímetros y otra de dos, que fueron calificadas de pronóstico reservado.

Intoxicación. El niño de tres años Manuel Campos Martín, que habita en la plaza de Isabel II, número 5, se intoxicó con licor arsenical, que ingirió en un descuido de sus padres.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

En el sorteo verificado hoy, de 667 bonos de liquidación sin interés, de las líneas de Asturias, Galicia y León, correspondientes al reembolso de 1.º de octubre próximo, han resultado amortizados los siguientes:

Números 4.201 a 300, 6.801 a 900, 7.901 a 967, 12.501 a 600, 28.801 a 900, 33.301 a 400, y 39.901 a 40.000.

Los poseedores de estos bonos podrán presentarlos al cobro desde 1.º de octubre próximo, en los puntos siguientes:

En Francia: conforme a los anuncios que allí se publiquen.

En Madrid: Banco Español de Crédito, Banco de España y Caja Central de la Compañía.

En Barcelona: Sociedad de Crédito Mercantil y Caja de la Compañía.

En Bilbao: Banco de Bilbao.

En Valladolid, León, San Sebastián, Zaragoza y Valencia: Cajas de la Compañía.

Y en todas las Agencias y corresponsalías del Banco Español de Crédito y sucursales del Banco de España.

Madrid, 17 de julio de 1918.-El secretario del Consejo, Ventura González.

En los sorteos verificados en los días 17, 18, 19 y 20 del actual, ante el notario del Ilustre Colegio y distrito de esta corte D. Modesto Conde y Caballero, de las obligaciones correspondientes al vencimiento de 1.º de octubre próximo, han resultado amortizadas las siguientes:

Línea de Alar a Santander. 2.986 obligaciones especiales: Números 111 a 20, 171 a 80, 851 a 60, 921 a 30, 981 a 90, 1.151 a 60, 1.261 a 70, 2.041 a 50, 2.051 a 60, 2.161 a 70, 2.201 a 10, 2.281 a 90, 2.491 a 500, 2.611 a 20, 2.691 a 700, 2.801 a 10, 2.881 a 90, 2.941 a 50, 3.421 a 30, 3.451 a 60, 3.671 a 80, 3.801 a 10, 3.811 a 20, 3.911 a 20, 4.251 a 60, 4.741 a 50, 4.841 a 50, 4.951 a 60, 5.101 a 10, 5.151 a 60, 5.211 a 20, 5.381 a 90, 5.581 a 90, 5.811 a 20, 6.011 a 20, 6.071 a 80, 6.261 a 70, 6.391 a 400, 6.931 a 40, 7.131 a 40, 7.261 a 70, 7.531 a 40, 7.851 a 60, 8.091 a 100, 8.251 a 60, 8.501 a 10, 8.991 a 9.000, 9.491 a 500, 9.501 a 10, 9.691 a 700, 9.841 a 50, 10.011 a 20, 10.031 a 40, 10.217 a 20, 10.241 a 50, 10.321 a 30, 10.781 a 40, 11.071 a 80, 11.171 a 80, 11.321 a 30, 11.581 a 90, 11.761 a 70, 12.011 a 20, 12.101 a 10, 12.151 a 60, 12.491 a 500, 12.821 a 30, 12.851 a 60, 12.891 a 900, 12.931 a 40, 12.951 a 60, 13.101 a 10, 13.161 a 70, 13.211 a 20, 13.631 a 40, 13.731 a 40, 14.131 a 40, 14.151 a 60, 14.391 a 400, 14.501 a 10, 14.731 a 40, 14.821 a 30, 14.971 a 80, 15.151 a 60, 15.201 a 10, 15.321 a 30, 15.501 a 10, 15.741 a 50, 15.951 a 60, 16.001 a 10, 16.101 a 10, 16.301 a 10, 16.581 a 90, 16.641 a 50, 16.891 a 900, 17.011 a 20, 17.031 a 40, 17.051 a 60, 17.121 a 30, 17.691 a 70, 17.811 a 20, 18.161 a 70, 18.231 a 40, 18.531 a 40, 18.671 a 80, 18.731 a 40, 18.781 a 90, 19.121 a 30, 19.301 a 10, 19.391 a 400, 19.531 a 40, 20.341 a 50, 20.431 a 40, 20.691 a 700, 20.701 a 10, 20.791 a 800, 20.951 a 60, 20.979, 20.980, 21.051 a 70, 21.941 a 50, 22.011 a 20, 22.091 a 100, 22.261 a 70, 22.571 a 80, 22.681 a 90, 22.771 a 80, 23.041 a 50, 23.281 a 90, 23.941 a 50, 24.151 a 60, 24.201 a 10, 24.441 a 50, 24.501 a 10, 24.581 a 90, 25.011 a 20, 25.461 a 70, 25.561 a 70, 25.681 a 90, 25.701 a 10, 25.781 a 90, 25.841 a 50, 25.991 a 26.000, 26.231 a 40, 26.401 a 10, 26.511 a 20, 27.321 a 30, 27.671 a 80, 27.761 a 70, 27.951 a 60, 28.191 a 200, 28.221 a 30, 28.241 a 50, 28.551 a 60, 28.581 a 90, 28.761 a 70, 29.291 a 300, 29.761 a 70, 29.801 a 10, 29.911 a 20, 29.951 a 60, 30.101 a 10, 30.291 a 300, 30.401 a 70, 30.491 a 500, 30.731 a 40, 30.911 a 20, 31.131 a 40, 31.141 a 50, 31.411 a 40, 31.576 a 80, 31.741 a 50, 32.371 a 80, 32.391 a 400, 32.441 a 50, 32.561 a 70, 32.661 a 70, 33.071 a 80, 33.081 a 90, 33.261 a 70, 33.381 a 90, 33.721 a 30, 33.761 a 70, 33.811 a 20, 34.061 a 70, 34.111 a 20, 34.301 a 10, 34.621 a 30, 34.751 a 60, 34.861 a 70, 34.921 a 30, 35.111 a 20, 35.231 a 40, 35.311 a 20, 35.351 a 90, 35.621 a 30, 35.701 a 10, 35.821 a 30, 35.831 a 40, 35.841 a 50, 36.111 a 20, 36.221 a 30, 36.801 a 10, 37.051 a 10, 37.091 a 10, 37.691 a 100, 37.681 a 90, 37.901 a 10, 38.021 a 30, 38.041 a 50, 38.271 a 80, 38.311 a 20, 38.401 a 10, 38.411 a 20, 39.036 a 40, 39.101 a 10, 39.181 a 90, 39.281 a 90, 39.561 a 70, 39.571 a 80, 39.701 a 10, 39.951 a 60, 40.141 a 50, 40.341 a 50, 40.641 a 50, 40.691 a 700, 40.841 a 50, 40.871 a 80, 40.801 a 900, 40.971 a 80, 41.201 a 10, 41.251 a 60, 41.551 a 60, 41.811 a 20, 42.231 a 40, 42.311 a 20, 42.771 a 80, 42.921 a 30, 43.111 a 20, 43.161 a 70, 43.341 a 50, 43.441 a 50, 43.471 a 80, 43.541 a 50, 43.841 a 50, 43.861 a 70, 43.901 a 10, 43.951 a 60, 44.091 a 100, 44.131 a 40, 44.181 a 90, 44.271 a 80, 45.261 a 70, 45.371 a 80, 45.421 a 30, 45.541 a 50, 45.621 a 30, 45.721 a 30, 45.751 a 60, 45.971 a 80, 46.061 a 70, 47.061 a 70, 47.101 a 10, 47.701 a 10, 48.251 a 60, 48.361 a 70, 48.531 a 40, 48.571 a 80, 48.661 a 40, 48.721 a 30, 48.941 a 50, 49.061 a 70, 49.221 a 30, 49.461 a 70, 49.471 a 80, 50.021 a 30, 50.081 a 90, 50.241 a 50, 50.331 a 40, 51.081 a 90, 51.181 a 90, 51.191 a 200, 51.201 a 10, 51.311 a 20, 51.321 a 30, 51.481 a 90, 51.511 a 20, 51.961 a 70, 52.521 a 30, 52.931 a 40, 53.221 a 50, 53.431 a 40, 53.831 a 40, 53.851 a 60, 54.051 a 60, 54.181 a 90, 54.861 a 70, 55.251 a 60, 55.331 a 40, 55.431 a 40, 55.511 a 20, 55.681 a 90 y 56.271 a 80.

Línea de Tudela a Bilbao. 192 obligaciones de la primera serie: Números 201 a 10, 721 a 30, 2.311 a 20, 3.802 y 3.803, 3.807 a 3.809, 3.821 a 25, 4.231 a 40, 4.531 a 40, 5.191 a 200, 5.891 a 900, 6.695 y 6.696, 7.351 a 60, 7.741 a 50, 7.921 a 30, 8.631 a 40, 9.491 a 500, 11.851 a 60, 13.731 a 40, 15.591 a 400, 15.931 a 40, 17.831 a 40 y 18.601 a 10.

463 obligaciones de la segunda serie: Números 741 a 50, 851 a 60, 1.211 a 20, 1.421 a 30, 2.601 a 70, 4.721 a 30, 5.871 a 60, 6.101 a 10, 6.561 a 70, 7.241 a 50, 9.191 a 200, 10.931 a 40, 10.991 a 11.000, 12.011 a

20, 13.621 a 30, 13.771 a 80, 14.211 a 90, 15.281 a 90, 15.561 a 70, 17.201 a 10, 18.221 a 30, 18.841 a 50, 19.671 a 80, 20.071 a 80, 21.231 a 40, 23.651 a 60, 23.851 a 60, 24.911 a 20, 26.051 a 60, 27.561 a 70, 28.424 a 28, 29.561 a 70, 32.241 a 50, 32.291 a 300, 33.381 a 90, 33.771 a 80, 36.901 a 10, 37.581 a 90, 37.831 a 40, 38.101 a 10, 38.581 a 90, 41.071 a 80, 42.131 a 40, 42.191 a 200, 42.251 a 60, 45.331 a 40 y 49.751 a 60.

Siete lotes de residuos en esta forma:

Número 22, al que corresponden los residuos: Número 185, de pesetas..... 240 Idem 271, de idem..... 260 Pesetas..... 500

Número 330, al que corresponden los residuos: Número 346, de pesetas..... 100 Idem 692, de idem..... 400 Pesetas..... 500

Número 582, al que corresponden los residuos: Número 1.068, de pesetas..... 220 Idem 1.106, de idem..... 220 Idem 1.273, de idem..... 60 Pesetas..... 500

Número 636, al que corresponden los residuos: Número 1.413, de pesetas..... 240 Idem 1.449, de idem..... 200 Pesetas..... 500

Número 655, al que corresponden los residuos: Número 1.349, de pesetas..... 150 Idem 1.336, de idem..... 350 Pesetas..... 500

Número 656, al que corresponden los residuos: Número 1.367, de pesetas..... 150 Idem 1.429, de idem..... 350 Pesetas..... 500

Número 668, al que corresponden los residuos: Número 1.328, de pesetas..... 60 Idem 1.435, de idem..... 440 Pesetas..... 500

Línea de Asturias, Galicia y León. 766 obligaciones de primera hipoteca, primera serie: Números 6.620 a 73, 24.701 a 47, 27.801 a 5, 40.936 a 41.000, 41.501 a 12, 41.515 a 39, 51.401 a 54, 60.701 a 92, 60.794 a 800, 62.901 a 63.000, 73.140 a 42, 73.144, 73.145, 73.148 a 57, 73.165 a 200, 80.479 a 500, 81.275 a 78, 99.601 a 3, 100.766 a 800, 143.101 a 12, 150.255 a 65, 150.401 a 42, 150.444 a 500, 158.227 a 44, 158.248 a 74, 158.276 a 85, 158.287 a 300 y 170.098 a 100.

289 obligaciones de primera hipoteca, segunda serie: Números 182.688 a 700, 187.486, 187.487, 190.901 a 28, 191.301 a 24, 193.601 a 22, 193.624 a 51, 193.653 a 94, 195.468 a 500, 213.801 a 30, 219.301 a 30,

EL CONFLICTO EUROPEO

COMUNICADOS OFICIALES INGLATERRA.

Un avance en el sector de Albert.
Londres, 3. Parte oficial inglesa de la tarde: Una incursión que el enemigo intentó ayer por la mañana, en los alrededores de Beuhy, fué rechazada con pérdidas.

Durante la noche, nuestras patrullas hicieron un avance en el sector de Albert, ocupando posiciones enemigas en el frente de la línea.

Actividad de la artillería enemiga en diferentes puntos, entre Bethune y Bailleur. (Agencia Radio.)

ITALIA

Cañones y luchas de patrullas.

Coltano, 3. La actividad combatiente del enemigo fué ayer muy modesta.

Nuestra artillería y la de los aliados hizo disparos muy eficaces sobre las líneas de comunicación enemigas en la meseta de Asiago. Nuestras patrullas efectuaron sus acostumbradas operaciones para hostigar al enemigo en todo el conjunto del frente. (T. S. H.)

AUSTRIA

Muerte de Frank Ford.

Viena, 3. En el frente montañoso de la región veneciana continuó la crecida actividad entre ambos bandos.

El 31 de julio por la mañana uno de nuestros aviadores de combate de más categoría, el primer teniente Frank Ford, murió heroicamente a raíz de un combate aéreo en el sector Sudoste.

En Albania, nuestras tropas ganaron terreno también a ambos lados del Devoli superior. (T. S. H.)

LOS RUSOS

Fuga del asesino de Mirbach.

Copenhague, 3. El asesino del conde de Mirbach ha podido escapar de Moscú y huir de Rusia. (Agencia Radio.)

LOS ALIADOS

En la Cámara francesa.

París, 3. En la Cámara, después de la intervención de Bouisson, alto comisario de la Marina mercante que contestó varias interpeleaciones, Tardieu, alto comisario de Francia en los Estados Unidos, expuso la política norteamericana y declaró que el concurso moral y material yanqui estaba asegurado para después de la guerra.

En su discurso de inauguración, el Rey homenajeó al precioso concurso prestado por Australia a la causa aliada en esta guerra, tanto en hombres como en víveres. (Agencia Radio.)

LOS CHECOSLOVACOS

Crece el movimiento en América.

Washington, 3. El ejército checoslovaco en Francia aumenta su actividad para prestar ayuda a los checoslovacos que están luchando en Siberia.

En los Estados Unidos hay trescientas dependencias del Comité checoslovaco, que dedican todo su tiempo a buscar provisiones para estos soldados.

También se ha hecho un llamamiento para enfermeras y ayudantes de enfermera que puedan hablar las lenguas checa o eslava, que serán enviadas a Vladivostok.

En Nueva York, el reclutamiento de personal para el servicio sanitario está dirigido por el Libuse Motak.

La empresa de recoger fondos para el mantenimiento del Consejo nacional checoslovaco ha tomado nuevo incremento desde que se verificó la organización política y militar de dichos pueblos.

Un despacho de Seranton comunica que en una semana recaudaron los mineros 32.000 dólares.

Una tómbola celebrada en Chicago produjo más de 50.000 dólares.

Se están haciendo preparativos en los grandes centros bohemios de los Estados Unidos para celebrar grandes fiestas nacionales el día del Trabajo, 2 de septiembre, y recaudar sumas, que se pondrán a disposición del Consejo nacional checoslovaco en París y sus sucursales en las capitales de otras naciones aliadas. (Agencia Radio.)

LOS ESTADOS UNIDOS

Las importaciones de estaño.

Washington, 3. El departamento de Comercio anuncia que la importación de estaño en los Estados Unidos durante el año pasado ha sido mayor que nunca. En 1916 se importaron 67.529 toneladas, y 69.731 en 1917. Estas cifras demuestran el incremento que ha tomado la industria del estaño en los Estados Unidos.

El 13 por 100 del estaño importado el año pasado, procedía de Bolivia. (Agencia Radio.)

ACONTECIMIENTOS EN EL MAR

Pierde eficacia la campaña submarina.

París, 3. Durante el primer trimestre de la guerra submarina a ultranza, las destrucciones se elevaron a un 5 por 100 del tonelaje en circulación. Desde que empezó a funcionar el sistema de convoyes hasta este momento, las destrucciones ascendieron únicamente a un 5 por 1.000, y hace algunas semanas, 50.000 navíos hicieron travesías con este sistema de convoyes.

Como los medios de acción de los aliados mejoran sin cesar, los esfuerzos del enemigo no podrán modificar seriamente la situación en su favor.

Se ha notado de una manera general que, contrariamente a las aseveraciones alemanas, la persecución de los convoyes forma parte de la táctica habitual de los submarinos enemigos.

El Presidente del Consejo no ha dicho todavía la fecha de la incorporación de esta quinta; no ha prometido que sólo sería llamada, si esto fuera necesario.

M. Clemenceau, Presidente del Consejo, hizo las siguientes declaraciones, que fueron recibidas con aplausos grandes y unánimes:

«Esta discusión es especialmente emocionante para mí, a causa de las palabras que me han sido dirigidas.

Tendré razón en contar con nuestro sentimiento del deber.

Hemos hecho sacrificios enormes; haremos todos los que sean necesarios para la victoria de nuestro país y de las grandes ideas que representa; pero sólo haremos los esfuerzos necesarios.

Hoy no hay más que un partido: el de Francia. A éste es al que todos queremos servir.» (T. S. H.)

Carta del arzobispo de Lyon.

Lyon, 3. El arzobispo de Lyon, cardenal Maurin, en una carta dirigida a los sacerdotes y seminaristas de la diócesis con motivo del quinto año de guerra, expresa sus votos por una victoria que ponga fin a las pruebas por que pasó la patria, y en la que dice que el valor y la confianza en el generoso concurso de los poderosos aliados y de los Estados Unidos, el genio de los jefes del ejército, la valiente tenacidad de los admirables soldados, los felices acontecimientos de Italia y las últimas victorias, todo, en fin, demuestra que la situación nos es favorable. (Agencia Radio.)

Una recepción.

París, 3. En el Ayuntamiento ha habido una recepción en honor de los Sres. Hogyer y Crespi, ministros de Aprovechamientos de los Estados Unidos y de Italia, respectivamente.

En ella pronunciaron discursos el señor Chausse, vicepresidente del Consejo, y el señor Lallemand, vicepresidente del Consejo general del Sena, saludando al hombre que en Italia supo, con una política previsora y prudente, administrar los recursos del suelo nacional; y al hombre que, después de haber salvado del hambre al pueblo belga y al de las regiones francesas invadidas, se ha convertido en el inspector de víveres del Mundo entero. (Agencia Radio.)

La Casa de Australia.

Londres, 3. Hoy inauguró el Rey oficialmente un inmenso edificio llamado la Casa de Australia, que será el cuartel general de la Administración australiana en Inglaterra.

La primera piedra se colocó en 1913, y la construcción se ha proseguido durante la guerra, elevándose el coste total del edificio a 25 millones de francos. Este es de estilo moderno y forma un espacioso triángulo en la unión de las dos principales arterias de la ciudad.

En su discurso de inauguración, el Rey homenajeó al precioso concurso prestado por Australia a la causa aliada en esta guerra, tanto en hombres como en víveres. (Agencia Radio.)

DEL VATICANO

Lo que dice un diplomático austriaco.

Roma, 3. La N. Z. Zeitung del 10 de julio publica, recogiendo la del periódico Vilag, de Budapest, una entrevista que un redactor ha celebrado con el conde Palffy, ministro de Austria cerca del Vaticano.

El conde Palffy, que juntamente con el Príncipe Schoenburg dirige la Legación austro-húngara cerca del Vaticano, que se encuentra actualmente en Suiza, ha declarado al periodista:

«La Santa Sede ejerce una actividad digna de la más grande admiración por aliviar a las víctimas de la guerra. Todo el trabajo de la Santa Sede pasa por nuestras manos. El Vaticano ha enviado a algunos obispos a visitar los campos de concentración de los prisioneros austro-húngaros en Italia, para recoger eventuales protestas, y puede asegurar que los prisioneros en Italia están bien tratados y que los campos de concentración han hecho buena impresión a los prelados que los han visitado.» (Agencia Radio.)

IMPERIOS CENTRALES

Por qué dimitió Holtzendorff.

Amsterdam, 3. El jefe del Almirantazgo alemán, von Holtzendorff, presentó al Kaiser la dimisión, que ha sido aceptada.

Desde que empezó la guerra ocupaba von Holtzendorff este cargo.

Se indica para sucederle al Sr. Von Scheer. Créese que la dimisión obedece a razones políticas, principalmente al desacuerdo entre von Holtzendorff y Hindenburg, en lo relativo a la campaña submarina. (Agencia Radio.)

LA OFENSIVA ALIADA

Detalles de la toma de Soissons.

París, 3. Después de toda una jornada de encarnizada batalla, durante la cual hemos progresado constantemente, entramos en Soissons, mientras que el enemigo se batía apresuradamente en retirada.

Hemos alcanzado igualmente, en una profundidad de cinco kilómetros, todas las alturas que ponan al valle del Vesle y los territorios más lejanos bajo el fuego de nuestra artillería, obligando a los alemanes a continuar la evacuación.

La caída de Soissons fija irrevocablemente la suerte de la batalla.

De Soissons, nuestras tropas, que remontan la orilla izquierda del Aisne, toman el lado Norte de las alturas de Crise y Vesle, ya desbordadas al Sur por la caída de Septenta y Chacrisse.

Tomada entre dos fuegos, esta posición es insostenible, y podemos proceder a la marcha continua hacia Fismes. (Agencia Radio.)

La retirada alemana.

Londres, 3. La toma por los aliados de las alturas entre Plessier Eufeu y Cramaille tuvo ya interesantes resultados.

Hasta la una y treinta los aliados habían avanzado cinco kilómetros en un frente de cuarenta, entre Ardre y Hameautanz. Nuestro fuego se dirige a la parte Norte del valle de Crise, donde están concentrados los cañones y reservas del enemigo.

Es posible, pero poco probable, que el enemigo oponga tenaz resistencia en este lugar; pero no cabe ninguna duda de que tendrá que retirarse desde del Vesle ó tal vez del Aisne. (Agencia Radio.)

Orden del día francés a las tropas británicas.

Lyon, 3. A causa de la parte gloriosa tomada por las tropas británicas en la victoriosa contraofensiva francesa, el general Berthelot, que manda el quinto ejército, ha publicado la siguiente orden del día:

«Apenas desembarcados, teniendo como gran honor el tomar parte en la contraofensiva que acababa de contener la furiosa embestida del enemigo en el Marne, y que concen-

zaba a rechazarlo en desorden hacia el Norte, precipitando sus movimientos, reduciendo al extremo la duración de sus exploraciones, vuestro Cuerpo de ejército se lanzó con ardor a la batalla. Aumentando sin cesar sus esfuerzos, persiguiendo muy de cerca al enemigo, ha hecho suyo durante diez días sucesivos de terribles combates, este valle del Ardre, regado extensamente con su sangre. Gracias al valor heroico y a la tenacidad proverbial de los hijos de la Gran Bretaña, de los esfuerzos continuos y repetidos de ese valiente Cuerpo de ejército, no han luchado en vano.

Veintidós oficiales, más de 1.300 prisioneros, 140 ametralladoras, 40 cañones arrebatados al enemigo, del cual han rechazado sucesivamente cuatro divisiones del alto valle del Ardre, conquistado con las alturas que lo dominan por el Norte y por el Sur, tal es el balance de la participación británica en el esfuerzo del 5.º ejército. Escoceses de la montaña, mandados por el general Carter Campbell; hijos del Yorkshire, mandados por el general Braithwaite; caballería australiana y neozelandesa, vosotros todos, oficiales y soldados de dicho Cuerpo de ejército, mandado tan brillantemente por el general sir A. Godley, acabáis de añadir una página gloriosa a vuestra historia. Manxau, Chaumuzzy, Montagne de Bligny, estos nombres prestigiosos podrán ser inscritos con letras de oro en los anales de vuestros regimientos. Vuestros amigos franceses se acordarán con emoción de vuestro brillante valor y de vuestro perfecto compañerismo en el combate.» (T. S. H.)

LOS ITALIANOS

Díaz y los refuerzos yanquis.

Roma, 3. El generalísimo Díaz ha dirigido a las tropas una orden del día participando de la llegada al frente italiano de las tropas de la gran nación que ha entrado en la guerra en nombre de la Humanidad y del Derecho, y que por una hazaña única en la Historia, ha transportado a través del Océano un imponente ejército. La orden del día concluye con estas palabras:

«Estas fuertes tropas vienen hoy a combatir a nuestro lado, y en vuestro nombre les he dirigido un augural saludo de fe y de unión fraterna de armas. Con ellas y con las de todos los aliados, recorreremos con ardor la ruta que la causa de la civilización nos ha trazado, y juntos esperamos el objetivo común, la victoria, que permitirá la serena aplicación del trabajo de los hombres civilizados y el progreso de las naciones libres.»

El general Díaz ha enviado también al general Pershing un despacho diciendo:

«S. M. el Rey, que ha admirado hoy las primeras tropas americanas que han llegado a Italia, me encarga transmitirle la más viva expresión de su alta satisfacción. El ejército italiano está orgulloso de compartir la suerte de la guerra con soldados tan altamente dignos de la grandeza de los ideales por que combaten.» (Agencia Radio.)

El Rey revista las tropas yanquis.

Londres, 3. Las tropas americanas que han llegado al frente italiano han sido revistas por el Rey de Italia. A dicha revista asistieron gran número de italianos, entusiasmados ante el magnífico aspecto de los soldados de su última aliada. (T. S. H.)

Los juicios de la Prensa francesa.

París, 3. La Prensa parisienne publica los siguientes comentarios sobre la actual situación:

El comandante Civrieux, en Le Matin, escribe: «En la jornada de ayer las tropas aliadas han conseguido una victoria innegable, cuyas consecuencias no pueden ser aún apreciadas. Desde Soissons a Reims, la línea de resistencia alemana ha sido completamente hundida. No se trata ya de una retirada más ó menos voluntaria; es que bajo el choque directo de nuestros soldados el enemigo se ha doblado y es que ante su impulso ha abandonado en un desorden de derrota el terreno sobre el cual pretendía detener nuestra ofensiva. El aniversario de la movilización francesa se confundirá en el porvenir con esta magnífica victoria.»

El teniente coronel Rousset, en Le Petit Parisien, escribe: «Después de aplastantes comienzos, los invasores han sido rechazados en Reims. La bolsa del Marne, por la cual la ofensiva trataba de lanzarse sobre París, ha sido reducida a casi nada. Ayer los aliados rompían la charnela de Soissons, se apoderaban de la ciudad y transformaban en una retirada precipitada la maniobra de repliegue que los alemanes querían metódicamente mantener. La victoria se desarrolló en gran escala y es imposible saber a qué límites llegará.»

El teniente coronel Fabry, en el Oui escribe: «No es con satisfacción con la que el alto mando alemán impone a sus mejores divisiones la prueba desmoralizadora de una penosa retirada en un terreno que habla recordado cantando hace dos meses, ofreciendo así al pueblo alemán un espectáculo de repliegue en el mismo terreno en donde parecía que había empezado su marcha triunfal, tan impacientemente esperada.»

Si Ludendorff no hubiera tenido más que consideraciones estratégicas, se hubiera detenido al Norte del Ourcq sobre la línea en que se dividen las aguas del Marne y del Aisne; pero la sola confianza que tenga en la solidez de sus tropas le dictará el obstáculo que debe poner entre él y los aliados.

Es indudable que hoy los alemanes atraviesan por una crisis moral peligrosa.

Un ejército embriagado por el éxito no pasa el Marne y después el Aisne sin perder la fe en la victoria.

Un pueblo que llora desde el 21 de marzo a sus hijos sacrificados en el camino de París, no verá sin protesta y descontento que sus ejércitos se dirijan hacia el Norte.

Un alto mando no puede seguir tal fracaso en el momento en que cree conseguir su objetivo, y por lo tanto empezará a dudar de su triunfo.»

El Journal escribe: «La caída de Soissons determina irrevocablemente la suerte de la batalla.

Los alemanes se ven obligados a repliegarse detrás del Aisne, y a hacerlo muy rápidamente si quieren evitar accidentes desagradables.

La charnela principal de su dispositivo se ha roto.

Desde Soissons nuestras tropas remontan la orilla izquierda del Aisne, y pueden tomar de flanco las alturas entre el Crise y el Vesle, que están ya desbordados por el Sur por la caída de Sept Monts y de Chacrisse; cogidos entre dos fuegos, sus posiciones son insostenibles.

La amenaza por el lado de Braines es inmediata, y si se concreta nuestra marcha sobre Fismes, será directa.

Ya las llamas de los incendios escalonan la retirada teutona, y por esta vez no habrá una solución bastarda.

Aun admitiendo que el ala izquierda pueda acercarse al eje estecho, pero bastante abrupto, entre el Vesle y el Aisne, el ala derecha está demasiado descubierta para poder quedar en el aire.

El único apoyo que se presenta en este ala derecha está en la llanura de Soissonnais, último escalón de la muralla famosa del Camino de las Damas.

Volvemos al fin de septiembre de 1914.» El Petit Parisien escribe: «Es una gran victoria. Es Soissons reconquistado; es el pilar de la derecha del enemigo, que ha saltado. Es la línea del Crise desbordada. Es acercarse al Vesle. Es la victoria.»

El Alto Mando francés hubiera podido anunciarlo desde el jueves por la tarde, cuando se dio cuenta de las operaciones emprendidas recientemente en el sector de Grand Rozey y del bosque Meunier.

«Más modesto que Ludendorff y más prudente, ha preferido amonazar se tratando, esperando las consecuencias que pudiera tener, antes que hacer concebir grandes esperanzas que el grano de tierra improviso hubiera podido desvanecerse.» (Agencia Radio.)

Una brigada condecorada.

París, 3. En el frente francés, el joven brigada Pedro Collier recibió la Legión de Honor, siendo citado en el orden del día. Conseguió capturar a un coronel, 15 oficiales, 700 soldados y 20 ametralladoras con una sección de dos cañones del 77, con sus amonaces. Combatía en un tanque que fué destruido. Continuó disparando con su carabina, aperechiendo una gruta su donde los alemanes se habían refugiado.

Se lanzó a sitiar la gruta, encontrándose con una veintena de americanos que combates a todo alemán que trataba salir de ella. Finalmente, los alemanes enarbolaron la bandera blanca. Collier penetró en la gruta, capturando todo lo que en ella había. (Agencia Radio.)

Impresiones de frente británicas.

Londres, 3. No se podría desear un aniversario más glorioso de la declaración de guerra. En todo el frente atacado, el enemigo se ha retirado bajo nuestra presión. Soissons y todo el valle de Crise está en nuestro poder. Avanzamos en el centro más de cuatro kilómetros más allá del bosque Meunier y a la derecha del camino de Reims. Dormans está actualmente a cinco kilómetros detrás de nuestras líneas.

Tal es el balance del día espléndido que ha terminado el cuarto año de guerra.

Los aliados han respondido como debían, mediante actos, a las frases del Kaiser.

El nuevo avance obligará a los alemanes a retroceder al Aisne y el Vesle, porque los aliados son dueños ahora de la llanura que domina el curso de los dos ríos, y no es probable que el enemigo organice su línea de defensa en este punto. (Agencia Radio.)

Noticias satisfactorias.

Londres, 3. Las noticias del frente continúan siendo satisfactorias.

Los franceses se mantienen en la orilla meridional del Aisne, entre Pomezil; al Oeste de Soissons y al Este de Venizel. Sus tropas avanzaron al Norte de la meseta, hasta el Sur del Braine, junto al Vesle.

Al Oeste, la línea pasa por Prin y Savigny en el valle del Ardre, y continúa por Rosnay, Quercy, Thillois, hasta las primeras posiciones al Oeste de Reims.

La caballería francesa se halla junto al Vesle, entre Champigny y Jonchery.

Han quedado destruidos todos los puentes sobre el Vesle.

El enemigo incendió entores pueblos. (Agencia Radio.)

Pershing, condecorado.

París, 3. El general Pershing ha sido condecorado con la gran cruz de la Legión de Honor, y con este motivo le dirigió el señor Clemenceau el telegrama siguiente:

«Tengo el gusto de comunicarle que el Gobierno de la República ha decidido elevarle a la dignidad de gran cruz de la Legión de Honor, a fin de reconocer las eminentes facultades de que dispone y los notables servicios que presta al organizando tan maravillosamente las fuerzas yanquis.»

Jamás olvidará Francia que en el momento en que la lucha era más enconada llegaron vuestras valientes tropas, para unir sus esfuerzos a los nuestros; que esta cruz sea el símbolo de nuestro agradecimiento. Dignos recibir mis felicitaciones más afectuosas y la seguridad de mi alta estimación.» (Agencia Radio.)

Dice el teniente coronel Rousset.

París, 3. El teniente coronel Rousset dice en La Liberté que las tropas aliadas festejaron gloriosamente el principio del quinto año de guerra, porque hoy cantamos victoria, victoria merecida.

Jamás se puso al servicio de una concepción tan amplia de la maniobra más valiosa más resistencia ni más talentos militares ni más fuerte resolución en todos los grados de la escala jerárquica; desde hace más de quinientos días la guerra se desenvuelve con una preparación, un orden y una precisión magníficas.

Hemos batido el record, puesto que nunca pudo el enemigo avanzar tanto en una sola ofensiva. En tanto que los empujes enemigos han sido ciegos, brutales, los aliados sabían dar a sus operaciones una maravillosa elasticidad.

El arte del general Foch es genuinamente francés, todo lleno de matices, flexibilidad, digno de nuestra brillante historia. La batalla de Tardenois será registrada en los fastos guerreros como un monumento de saber y de experiencia. (Agencia Radio.)

LOS COMUNICADOS ALEMANIA

Los aliados persiguen a los alemanes, que se retraen.

Koenigswusterhausen, 3. Frente occidental de la guerra.—Grupo del Príncipe heredero Rupprecht.—Al Sudoeste de Ipres rechazamos, ayer por la mañana, un fuerte ataque parcial inglés.

En los demás sectores la actividad entre ambos bandos quedó limitada a movimientos exploratorios.

A ratos revivió también la actividad de la artillería.

Grupo del Príncipe heredero alemán.—Los grandes éxitos del ejército del general von Boehm en la batalla del 1.º de agosto dieron lugar a que los movimientos llevados a cabo ayer por nuestras tropas tuvieron pleno éxito.

Desembarcos de infantería y de caballería enemigos siguieron con recelo y gran precaución a nuestras tropas, que se iban retirando muy despacio.

Por medio de pequeñas acciones insignificantes considerables bajas al enemigo.

A raíz de luchas libradas con éxito en la Champagne, al Noroeste de Souain, hicimos un centenar de prisioneros. (T. S. H.)

FRANCIA Sin novedad.
 Parte oficial francés del medio día. En el frente de batalla no ha cambiado la situación.
 Durante la noche no se ha señalado ningún acontecimiento. (Agencia Radio.)

ESTADOS UNIDOS
 Los norteamericanos hacen 8.400 prisioneros y cogen 133 cañones.
 Comunicado americano:
 París, 3.—Los resultados de la victoria adquirida por las tropas francoamericanas el 18 de junio han sido hoy completamente obtenidos. El enemigo, que sufrió muy graves pérdidas, ha sido derrotado por segunda vez en el Marne, siendo rechazado en desorden de la línea del Vesle. El enemigo ha demostrado ser incapaz de resistir a nuestras tropas, que combatiendo por la libertad al lado de los aguerridos soldados de Francia, Gran Bretaña e Italia. Durante estas operaciones hemos hecho 8.400 prisioneros y nuestros soldados han capturado 133 cañones. (Agencia Radio.)

ALCANCE POLITICO

VUELTA A LA NORMALIDAD
 En Gobernación se ha recibido un telegrama del gobernador de Córdoba, en el que dice que los obreros de la mina «Antón», de Peñarroya, han resuadado ayer el trabajo, quedando ya normalizado éste en toda la cuenca minera.

«CANARD» O NOTICIA CIERTA?

En los círculos políticos se daba ayer tarde, primero como rumor y después sin consistencia, y después como noticia, el próximo ingreso en un partido conservador de un ex ministro liberal que se ha distinguido por la brillantez de su palabra.
 Puestos a fantasear los que de política se ocupan acerca de quién será ese ex ministro, concilian en señalar al Sr. Alcalá Zamora.
 Nosotros nos limitamos a recoger la noticia y publicarla, sin responder de su autenticidad, y que sólo a título de información la damos.

UNA HUELGA

El gobernador de Jaén comunica que los camareros, cocineros y similares se han declarado en huelga, pidiendo mejoras de jornal.

HUELGA RESUELTA

El gobernador de Huesca comunica que ha quedado resuelta la huelga de alpargateros de aquella población.

HOMENAJE A UNA ARTISTA

ENTREGA DE INSIGNIAS

Una Comisión, compuesta de profesores del Conservatorio, presidida por D. Jacinto Benavente, hizo ayer tarde entrega de las insignias de la cruz de Alfonso XII, en su domicilio, a la ilustre profesora doña Pilar Fernández de la Mora.
 Las insignias, de un gusto exquisito, han sido costeadas por un numeroso grupo de profesores, amigos particulares y artistas.
 Un pergamino, dibujado artísticamente, con más de doscientas firmas, encajado en espléndido marco de plata, atestiguan las grandes simpatías que tiene entre los músicos españoles la noble dama.
 Benavente obsequió a la Sra. Mora con bonitos ramos de rosas.

Los funcionarios administrativos de la Compañía de M. Z. y A.

Se ha celebrado una reunión del personal administrativo de la Compañía de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante.
 Un individuo de la Comisión expuso el resultado de la última entrevista habida con el Sr. Peironcely, haciendo resaltar:
 Primero. Que la Comisión expuso que, a reiterados requerimientos de sus representantes, se vea en la necesidad de acudir nuevamente a aquella Dirección general, á interesar por el pronto despacho de la exposición que con fecha 13 del pasado julio elevó a la misma; pues entendía fuera tal vez conveniente recabar de una manera directa, y dentro del más breve plazo, la promesa por parte del director general de someter a la resolución del Consejo de administración de la Compañía una propuesta orientada en las peticiones formuladas por el personal, á lo que el señor Peironcely contestó que no creía necesaria de momento esta actuación, toda vez que las citadas peticiones estaban siendo objeto de estudio por parte del Sr. Maristany.
 Segundo. Que por especial encargo del director adjunto hacia presente á los funcionarios la seguridad de que por la Dirección general se llegaría, en las mejores á las mismas, al máximo que las actuales circunstancias permitan.
 Estas palabras fueron acogidas con grandes aplausos.

MUNDO ECLESIASTICO

Ha sido nombrado beneficiado de la iglesia metropolitana de Valladolid, el elocuente orador D. Eduardo Martínez Balsalobre.
 El notario mayor del arzobispado de Santiago, D. Federico Fernández, ha sido nombrado, mediante oposición, beneficiado de aquella Santa Iglesia Catedral.
 Han sido inauguradas con todo entusiasmo en Colombia, las dos nuevas diócesis de Santa Rita de Osos y Jericó.
 Una hermosa propiedad ha sido puesta á disposición del presidente de la Asociación de la Prensa del Brasil, con destino al proyectado retiro de los periodistas, con la condición impuesta por el donante de que se conserve la capilla levantada en dicha propiedad, continuándose la práctica de la misa todos los domingos, y que se denomine el Asilo de Santa Guillermina, nombre de la madre del donante, y que no se dé á conocer su nombre.
 Se dice, aunque nosotros sólo damos la

noticia á título de información, que así como se han celebrado en la Catedral-Basílica rogativas Pro pace, se irán celebrando iguales ceremonias en varias catedrales de España, no siendo la última en que han de tener lugar la Catedral de Madrid.
 —Ha fallecido en Granada, á los ochenta y seis años de edad, el canónigo del Sacro Monte y fundador del Instituto de las Hijas de Cristo Rey, doctor D. José Gras y Granollers.
 —Los padres jesuitas Fidencio Tinajero y Antonio Sánchez, han sido destinados á las misiones de Parana-maca (Méjico).
 —Para oficiar en la hermosa iglesia española construída en Nueva York, ha pedido el cardenal Hadarley el envío de miembros de alguna orden religiosa de España.
 —En la iglesia parroquial de Benisnet (Tarragona), han sido bautizados hace pocos días por el párroco Sr. Bonet, tres hermanos protestantes, de catorce, doce y seis años respectivamente.
 —El Congreso Mariano próximo á celebrarse en Barcelona promete ser muy notable, por lo cual despliega gran actividad la Junta directiva en su noble deseo de ofrecer á los congresistas el mayor número de ventajas.
 De la Dirección general de ferrocarriles, residente en Madrid, ha obtenido la rebaja de billetes para los congresistas, que entrará en vigor desde el 13 hasta el 26 de septiembre próximo para el viaje de ida, y del 20 al 1.º de octubre para el regreso.

ZENITRAM

INGRESOS DEL TESORO

Seis meses de recaudación

La Gaceta ha publicado los resúmenes de la recaudación obtenida y pagos ejecutados durante el pasado mes de junio y primer semestre del año.
 La recaudación del Tesoro durante el referido mes ascendió á 133.034.808 pesetas, y los pagos á 145.744.376, de modo que el nivel entre gastos e ingresos sólo en el mes de junio se eleva á unos doce millones de pesetas.
 Los ingresos en los seis primeros meses ascendieron á 829.919.105 pesetas, y los gastos en dicho periodo de tiempo alcanzaron á 701.857.644, de modo que así hecho el balance, resulta favorable para el Tesoro por cuanto el excedente de ingresos llega á 128 millones.
 Claro es que esta cantidad es fantástica, puesto que en los ingresos se incluyen 200 millones que se han obtenido por la negociación de obligaciones del Tesoro.

ESPAÑOLES FALLECIDOS EN EL EXTRANJERO

El cónsul de España en Buenos Aires participa el fallecimiento de los súbditos españoles:
 José Valls, de veintisiete años, soltero; falleció en Pergamino el 22 de abril de 1915.
 Mariano Pérez Tobal, de cincuenta y seis años, casado; falleció en La Plata el 29 de abril de 1917.
 Manuel García, de cuarenta y dos años, soltero, natural de Sanguillo Alcaza (Soria); falleció en Buenos Aires el 2 de noviembre de 1916.
 Leopoldo Villas, natural de Puente Ledema, Ayuntamiento de Boquejón, provincia de la Coruña; falleció en Buenos Aires el 13 de mayo de 1917.
 Manuel Escolar Crespo, de cuarenta y ocho años, soltero; falleció en Buenos Aires el 9 de octubre de 1917.
 Juan Salaburú, de cuarenta y siete años, soltero, jornalero.
 Miquela Bellón de Gull, de cuarenta y cinco años; falleció en Mechor-Romero el 17 de julio de 1917.
 María Sánchez, de sesenta y dos años, viuda; falleció en Buenos Aires el 23 de octubre de 1917.
 Vicente Rodríguez Camino, de treinta y un años; falleció en Buenos Aires el 17 de octubre de 1917.
 José Farfán, de setenta años, soltero; falleció en Bragado el 15 de septiembre de 1917.
 Dámaso Castrillo Pérez, de cincuenta y cinco años, soltero, comerciante; falleció en La Plata el 2 de abril de 1917.
 José Vázquez Díaz, de cincuenta y nueve años, soltero; falleció en el Hospital español de Buenos Aires el 2 de diciembre de 1917.
 José Izaguirre é Izaguirre, de sesenta y un años, viudo; falleció en el partido de Chacabuco el 24 de septiembre de 1917.
 José Fondóvilla, de cuarenta y cinco años; falleció en Chivilcoy el 21 de agosto de 1917.
 José Fernández Suárez, de cincuenta y seis años, casado; falleció en La Plata el 11 de octubre de 1917.
 Consuelo González, de treinta y cuatro años, soltera, natural de Valladolid; falleció en el Hospicio de las Mercedes.
 Domingo Alvarez López, de veinticinco años; falleció en Buenos Aires el 8 de noviembre de 1917.
 José Cugat, de treinta y cuatro años, soltero; falleció el 8 de enero de 1918.
 Victoriano Varela, de treinta y tres años; falleció en Lincoln el 30 de noviembre de 1917.
 Antonio Roldán Vega, de cincuenta y dos años, casado; falleció en Ingeniero Maschwitz.
 José Suárez, de treinta y ocho años, casado; falleció en Buenos Aires el 25 de enero de 1918.
 Feliciano ó Francisco Otero; falleció en Buenos Aires el 31 de enero de 1918.
 Antonia Rodríguez Fernández; falleció en San Martín (Buenos Aires) el mes de diciembre de 1917.
 Ezequiel Rodríguez Hernández, natural de Fugategualdo (Salamanca); falleció en Carlos Casares el 6 de julio de 1917.
 Teresa Mauri; falleció en el Hospital Riobadaya el 31 de enero de 1918.
 Manuel Galso, de veinticuatro años, soltero, natural de Lucillo, partido de Astorza

provincia de León; falleció en Balcarce el 24 de septiembre de 1917.
 Juan Angeles Gómez, de treinta años, viudo, natural de Gérgal (Almería); falleció en el partido de Balcarce el 22 de enero de 1918.

REAL ORDEN DE HACIENDA

El impuesto sobre el alcohol vinico

Por real orden insertada en la Gaceta se resuelve acerca de las peticiones insistentemente solicitadas desde hace tiempo por parte de los viticultores, en demanda de una resolución del Gobierno que evitara las dificultades para los envases, pues dada la crisis por que atraviesa la industria vinícola en cuanto á la exportación, tropezaban con el inconveniente de no tener suficientes vasijas donde contener la enorme superproducción de vino que por la antedicha razón existe.
 El Gobierno, con un criterio simplista, dice á los viticultores que, no pudiendo suprimir ni rebajar el impuesto, pueden destilar los mostos para convertirlos en alcohol vinico, y á este fin prescribe las siguientes instrucciones:
 «Varios señores diputados, representantes de regiones vitivinícolas, han acudido á este ministerio en solicitud de que se adopten las medidas necesarias á fin de que durante las actuales circunstancias de agobio para la viticultura, desaparezca todo impuesto y gravamen sobre el alcohol vinico. Se fundamenta esta petición en las grandes existencias de vino á causa de la abundancia de la última cosecha, la falta de exportación y la necesidad de disponer de envases para almacenar los nuevos caldos de la vendimia próxima, que imponen la necesidad de conceder facilidades para las destilaciones como único medio de conservar la riqueza que representan los vinos almacenados.
 No está facultado el Gobierno para desgravar gubernativamente el alcohol vinico dejando incumplida la ley vigente que regula el impuesto; pero las facilidades que se piden para la destilación, con objeto de reducir el volumen y disponer de envases, las concede el reglamento actual, con arreglo al cual todos los que tengan alambiques, sean propios, arrendados ó cedidos, y los hayan declarado ó los declaren á la Administración, pueden destilar los vinos y residuos de la vinificación avisando al inspector de la demarcación para que desprecinte los aparatos, suscribiendo un acta de las materias que hayan de destilar y productos que hayan de obtener, y anotando en cuentas corrientes unas y otros, sin que tengan que satisfacer impuesto en ningún caso hasta que los alcoholes se entreguen al consumo.»
 Termina la real orden apareciendo á las autoridades fiscales para que presten á los productores de vinos las antedichas facilidades para la destilación, y la consiguiente exacción del impuesto.

LOS COCHEROS

A PEDRADA LIMPIA

Ayer por la Bombilla iba el cochero no asociado José Fernández López guiando un coche de dos caballos, cuando le salieron al encuentro varios de sus compañeros de oficio huelguistas y comenzaron á arrojarle piedras.
 El auriga pudo evitar que los proyectiles de los huelguistas le lesionaran; pero era tal la lluvia de cascotes que caía sobre los pobres jamegos, que uno de ellos resultó con la fractura de una pata.
 Los guardias de Seguridad lograron detener á algunos de los agresores.

NOTICIAS GENERALES

El inteligente empleado de nuestros talleres Federico Sanfrutos sufre en estos momentos el dolor de la muerte de su hija Luisa Sanfrutos Hervás, preciosa niña de corta edad.
 Acompañamos á los afligidos padres en su pena.
 En la Tenencia de alcaldía del distrito de Palacio se encuentra depositado un título, procedente de Correos, hallado en la vía pública, á disposición de quien acredite ser su dueño.
 En San Sebastián ha fallecido D. León Orstein Juster, distinguido comerciante de esta corte, en donde, por la bondad de su carácter, contaba con generales simpatías.
 Acompañamos en su justo dolor, por pérdida tan irreparable, á la viuda, doña Aurelia Trapote, á sus hijos, D. Alberto, doña Elisa y doña Leonor, y á toda su distinguida familia.
 El cadáver de D. León Orstein Juster ha sido conducido á Madrid, y hoy recibirá cristiana sepultura en el cementerio de Nuestra Señora de la Almudena.
CONSERVAS TREVIANO
 Preferidas á todas las marcas.
 Según El Siglo Médico, han seguido predominando esta semana las enfermedades agudas del aparato digestivo, sin afectar, sino en casos excepcionales, gravedad ni importancia. También continúan presentándose las congestiones y hemorragias activas de los centros nerviosos y las pasivas de diferentes órganos, sobre todo en los sujetos de circulación difícil por obesidad ó por deficiencias de tonicidad miocárdica.
 En los niños, el mismo estado que en las semanas anteriores, con preponderancia de las enteritis y diarreas propias de la edad y de las alimentaciones inadecuadas.
 Nuestro querido amigo y antiguo compañero en la Prensa, D. Alvaro González é Irujas, pasó en estos momentos por la amargura de haber visto morir á su pieta Anita, encantadora criatura de cinco años de edad.
 A los padres de la finada, y muy especialmente á su abuelo, enviamos la expresión de nuestro sentido pésam.

PROVINCIAS

Los carniceros.
 Bilbao, 3.—El gremio de carniceros insiste en el restablecimiento del peso de la canal de las reses, y con este motivo amenaza con el cierre de sus establecimientos una vez transcurrido el plazo marcado por la ley, porque no pueden vender al precio actual, dado el coste que los tratantes ponen al ganado vivo.
Los nacionalistas y la guarnición.
 Parece agravarse el incidente provocado por el semanario *Aberni*.
 Los nacionalistas se creen, porque un diputado, director del semanario, se hace responsable del artículo.
Nuevas escuelas.
 Zaragoza, 4.—El alcalde ha recibido un telegrama del director de Enseñanza, anunciando la creación de escuelas graduadas en los barrios del Arrabal y Huerta de Santa Engracia, pedidas hace mucho tiempo por el Ayuntamiento y el magisterio local.
La Asociación de Ganaderos.
 La Asociación de Ganaderos ha organizado concursos de ganados, que se celebrarán en la región, y á los cuales concurrirán toda clase de reses.
 Los días 8 y 9 de septiembre, en Calatayud; el 13 y 14, en Santa Eulalia (Teruel), y durante la primera quincena de octubre, en Zaragoza.
 Se repartirán más de 20.000 pesetas en premios.
La sequía.
 Es pertinaz la sequía, el río Ebro apenas lleva agua, y en el Canal Imperial escasea muchísimo, todo lo cual perjudica á las cosechas, y además feita fuerza motriz para las industrias, sobre todo para las eléctricas.
El Rey á Oviedo.
 Oviedo, 3.—Su Majestad el Rey asistirá á la coronación de la Virgen de Covadonga.
 Han pedido que se le preparen habitaciones.
 Están ultimadas las fiestas que han de celebrarse, y se prepara la Semana agrícola y una Exposición de arte asturiano.
 En la corrida regia toreará Josebita.
Los Consumos.
 Cádiz, 3.—El alcalde, después de recibir una carta del Sr. Maura, ha dirigido al ministro de Hacienda una solicitud pidiendo autorización para seguir percibiendo el impuesto de Consumos, suprimir el cupo del mismo para el Tesoro y cobrar los arbitrios sobre vinos comunes.
 Un golpe de mar arrebató á un niño.
 Alicante, 3.—En la plaza de Calda, término de Finestrat, al bañarse varios niños, un golpe de mar arrebató á uno de ellos, llamado Antonio Linares, desapareciendo.
 Sus compañeros gritaron pidiendo auxilio, y se lanzaron varias lanchas para buscarle, pero infructuosamente.
 El Juzgado de Benidorm se ha personado en el lugar del suceso.
El «Reina Cristina».
 Coruña, 3.—Hoy, á las doce, ha llegado el vapor correo de la Compañía Transatlántica *Reina Cristina*, procedente de la Habana, sin novedad.
El pasaje y la carga.
 Coruña, 3.—El *Reina Cristina* ha traído 561 pasajeros, entre éstos el obispo de Calbarica, D. Valentín Zubizarreta; la contratista de ópera María Gay y su esposo, señor Zennatello.
El violinista Quiroga.
 En el teatro Rosalía de Castro dió un concierto el violinista Quiroga, siendo ovacionado.
El general de los Dominicos.
 Jerez, 3.—Ha llegado el padre general de los Dominicos, siendo solemnemente recibido por las autoridades civiles, militares y eclesiásticas.
En la iglesia de Santo Domingo se cantó un Te Deum.
 Ha rendido honores un escuadrón de lanceros de Villaviciosa al general de los Dominicos, el cual visitó las bodegas y los monumentos y regresó á Cádiz.
A palos por el maíz.
 Pontevedra, 3.—En Cerdedo, al intentar salir varios carros cargados de maíz, se aporquinó el vecindario, que, armados de palos y cuchillos, rompió los sacos, esparciendo el grano por el suelo.
 Uno de los conductores del vehículo resultó herido en la espalda de una puñalada.

AVISOS UTILES

BALNEARIO DE PANTICOSA

Prototipo de las aguas nitrogenadas.
 1.636 metros sobre el nivel del mar.
 Temporada oficial, de 15 de junio al 21 de septiembre.
 El pedido de informes, folletos, tarifas, etc. como aguas, dirijase al Admor. general, residente en el balneario los meses de junio, julio, agosto y septiembre, y en Zaragoza, el resto del año. Automóviles á la llegada de los trenes en la estación de Sabiñánigo.
 Nota.—En los meses de julio y agosto, y antes de emprender el viaje, es conveniente consultar al Admor. si hay habitación disponible.

PALUDINA HOHR

Específico del Paludismo, Poderoso febrífugo (quinina, arsénico, azul de met.).
 Fiebres intermitentes, tercianas, cuartanas, cuadros palúdicos, cloro-arsénicos, etc.).
 Inyecciones y gotas. (J. HOHR - CADIZ.)



SANTONA (SANTANDER)
SIERRA
 compramos, con preferencia de carro para serrar troncos.
 S. A. La Vascongada.
 Peligros, 3. Teléfono 2.931. Madrid.



OMEGA
 EL MEJOR RELOJ DE PRECISION DE VENTA EN TODAS LAS BUENAS RELOJERIAS

seguida deja media superior en todo lo alto, que hace rodar al bicho. Ovación.
SEGUNDO
 «Borrero», negro entrepelado, chico y corto de pitones. Bronca y grita para que no lo toreen.
 Josecito lancea y siguen los pitos.
 Gaona hace un quite que termina con media verónica superior.
 Josecito empieza por ayudados y uno de rodillas. Ovación. Deja media muy atravesada, entrando mal. Pitos. Un pinchazo alargando el brazo. Pitos. El toro dobla y el puntillero acierta al cuarto intento.
TERCERO
 «Montuoso», negro bragado. Fortuna ejecuta unas verónicas centésimas. Sigue luego toreando por ganeras. Ovación.
 El tercio de varas es animadísimo, porque el toro es codicioso.
 Fortuna y Gaona hacen quites superiores en dos caldas al descubierto. Grandes ovaciones.
 El bicho toma cinco varas por tres caldas y un jaco muerto.
 Fortuna brinda al aficionado D. Pancho Torres, y hace una faena por ayudados y naturales. Aplausos. Da uno de rodillas y sale perseguido. Siguen tres molinetes y atiza un pinchazo superior; otro igual y una contraria, saliendo achuchado. Descabella á la primera. Ovación y vuelta al ruedo.
CUARTO
 «Voluntario», negro. Gaona veroniquea ceñido. Aplausos.
 Veneno es ovacionado en una vara. Toma el bicho cuatro puñazos por tres caldas y tres jacos muertos.
 Gaona torea valentísimo por ayudados, de pecho, de rodillas y molinetes. Aplausos. Sigue, muy confiado, con pases de pecho y de tirón, y atiza un pinchazo en hueso y media bien puesta. Descabella. Ovación.
QUINTO
 «Triguero», berrendo en negro.
 Joseito hace en una calda al descubierto un gran quite, cogiéndose á los pitones.
 Gaona y Fortuna hacen también buenos quites. Aplausos.
 Toma el toro cinco varas y no causa bajas. Joseito, saliendo desde el estribo, coloca un par magnífico; otro bueno al cuarto y otro enorme de dentro afuera. Ovación.
 Hace una faena con pases de tirón, y entrando mal señala un pinchazo. Repite con un bajonazo. Bronca.
SEXTO
 «Notario», negro lombardo, gordo y bien armado.
 Fortuna veroniquea y es aplaudido en un quite adornado.
 Gaona oye palmas en otro ceñidísimo.
 El picador Manoscuras da un refilonazo, rasgando la piel al bicho, y oye una pita grande.
 Pelucho y Magritas son aplaudidos en palos.
 Fortuna empieza la faena con uno ayudado, por alto; otro en redondo; otro de pecho, nerviosamente y con valentía. Luego la faena se hace laboriosa y el diestro sufre un desarme, saliendo perseguido. Deja dos pinchazos buenos y media estocada, que hace doblar. Palmas.
 Al salir los Infantes son saludados con una gran ovación.
 Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.
 Factor, 7.

LA FORESTAL DE URCEL

Calle de Cortés, 684.—Teléfono 1219. Dirección telegráfica: MIBERN, Barcelona. FABRICA DE CARTULINAS Y CARTONES FINOS EN MOLLERUSA (LERIDA); FABRICA DE PASTAS Y CARTONES EN BORJAS-BLANCAS (LERIDA).

Reformadas las fábricas con arreglo a los últimos adelantos de la fabricación moderna, se obtiene una reducción en los precios que actualmente se cotizan en el mercado español, á la par que la máxima perfección en todos nuestros artículos, como son:

CARTULINAS MATIZADAS PARA LITOGRAFIA, RELIEVES, ETC. CARTULINAS Y CARTONES BICOLOR, A PROPOSITO PARA LA CONFECCION DE CAJAS POR PROCEDIMIENTO MECANICO. CARTON MADERA BLANCO, CARTON CUERO. BILLETES - TICKETS - FERROCARRIL.

PRODUCCION DIARIA: 8.000 KILOS.

MAQUINARIA - ELECTRICIDAD LUNA Y MARTI, Ingenieros

Motors eléctricos existentes en nuestros almacenes de Madrid: 300 motores de 1 á 150 caballos, concavos á 220, 230, 240, 250 voltios.

PROXIMOS A RECIBIR GRAN NUMERO DE MOTORES grandes existentes en CONSTRUCCIONES, CONSERVAS, LAMPARAS, etc.

Pidanse presupuestos y referencias de instalaciones en la Oficina de Ingenieros SAN PEDRO, 40, BARCELONA.

COMPRA-VENTA DE FINCAS - HIPOTECAS - COLOCACION DE CAPITALES. En todas las garantías reales, dos dadas, hipotecas.

POLICIA PARTICULAR Vigilancia personal, inmersos en todo el mundo. Fugitivos para divorcios y herencias. Proceder, 64, Madrid.

GRAN FABRICA DE YESOS PUROS LA VASCONGADA CAPITAL: 750.000 PESETAS. Fincas propiedad de la Sociedad.

Fabricación en Valdecañas. Dep. y mañetas en Madrid. P. C. Valdecañas - Cantabria. Teléfono 1.048.

PRECIOS: 500 kilos de yeso negro corriente... 18 Id. Id. Id. especial... 17 Un quintal de yeso blanco... 1,54 Yesos puros especiales para estratificado y hovecillas.

OFICINAS ADMINISTRATIVAS - PELIGROS, 3, ENTR. TELEFONO 2.931

Sociedad Anónima "Talleres de Guernica" Guernica (Vizcaya) FUNDICION DE HIERRO Y METALES. Fabricación de maquinarias, herramientas de todas clases.

PLANTAS UNIVERSALES (con real patente de fabricación). Maquinaria para la industria conyera (trasmata, engranado, bocanillos, bracas, calibres, piezas de recambio, etc. Catálogos y presupuestos, gratis.

MATERIAL FERROVIARIO. Compañías carteras, vagones, vaguinetas, molinos, material de hierro y motores. Peligros, 3, entrante. R. A. L. VASCONGADA

AGUAS PURGANTES DE COSLADA LA MARAVILLA. Analizadas por el sabio doctor D. SANTIAGO RAMON Y CAJAL ó sea por la primera eminencia médica reconocida universalmente.

Las AGUAS DE COSLADA constituyen el purgante más eficaz, rápido y seguro; jamás al tomarlas causan irritación, cólicos ni dolores de vientre, como sucede con las demás aguas purgantes; las de COSLADA son las únicas que obran á los pocos minutos de tomarlas, y están exentas del sabor amargo que tienen las demás aguas purgantes; sus efectos son seguros y rápidos, siendo las mejores que se conocen en todo el mundo, según el dictamen de eminencias médicas. Las AGUAS DE COSLADA también son maravillosas para combatir el estreñimiento, los infartos del hígado, afecciones de estómago, pulmón y riñones, y sobre todo contra la parásita intestinal y de la vejiga; digestiones difíciles, enfermedades perniciosas á la matriz y reumatismo. Son milagrosas para todas las enfermedades de la piel. Los pedidos el por mayor para España y el extranjero á los representantes MARTIN Y DURAN, Tetán, 3, MADRID, y al por menor en todas las principales farmacias y droguerías del mundo.

EL SEÑOR D. León Ornstein y Juster HA FALLECIDO EN SAN SEBASTIÁN EL DÍA 2 DE AGOSTO DE 1918 A LOS CUARENTA Y NUEVE AÑOS DE EDAD R. I. P. Su desconsolada esposa, D.ª Aurelia Trapote; hijos, D. Alberto (ausente), D.ª Elisa y D.ª Leonor; hijo político, D. Fernando L. Bourbón; hermanos (ausentes); hermanos políticos, D.ª Balbina, D.ª Cándida, D. Antonio Trapote y D. Pablo Zenker y demás parientes, RUEGAN á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 4, á las once y media, desde la estación del Norte al cementerio de Nuestra Señora de la Almudena, por lo que recibirán especial favor. El duelo se despiden en el sitio de costumbre. No se reparten esquelas.—Se suplira el coche.

ESQUELAS.—«La Prensa», Carmen, 18; teléfono núm. 123.

BODAS UNICOS MODELOS ARTISTICOS EN CANAS DE BRONCE Fabricación especial. FINILLOS, Espoz y Ybañe, 5.

PERLAS DE ORO Perlas de oro de Dr. Wolff. MARILLOSA MEDICINA MODERNA. CUMPLIENDO CON LA IMPOTENCIA. Los pedidos por correo á D. J. L. VASCONGADA, Tetán, 3, Madrid.

Anuncios León, 20.

CANAS DORADAS. Brevado método inimitable, mil pesetas á quien prueba lo contrario.—Gran expedición. Fabrica y despacho: Cabeza, 74.

LOS TIROLESES ROMANONES, 7. Es la casa que hace mayores descuentos en anuncios en periódicos, y que puede ofrecer á los anunciantes los más modernos de publicidad. Papeletas del Monte Postas, 7 y 9.

Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid. Esta Sociedad saca á concurso el suministro de los piensos para el ganado de la misma: PAJA DE TRIGO 45.000 kilos mensuales á partir del día 18 de septiembre próximo, y por término de un año.

El contratista de este servicio será preferido para adquirir los estiércoles que se produzcan en las Cuadras Centrales. AVENA..... 15.000 kilos / Mensuales á partir del próximo día 1.º de octubre, y por término de un año. CEBADA..... 12.000 — / Mensuales á entregar en los primeros días de los meses de noviembre, diciembre, enero, febrero y marzo próximos, ó sean 25.000 kilos en total. CENTENO..... 12.000 — / Mensuales á partir del próximo día 1.º de octubre, y por término de un año. HABA..... 5.000 — / Mensuales á partir del próximo día 1.º de octubre, y por término de un año.

Los pliegos de condiciones estarán de manifiesto para cuantos deseen enterarse de ellas, todos los días laborables de once á trece y diecisiete á diecinueve en las Oficinas de esta Sociedad, Paseo de los Pontones, núm. 2, hasta el día 8 del próximo mes de agosto.

Publicidad económica

COMPRA Y VENTAS. Bombas Centrífugas-pistón D vapor, para desagües, fontaneros, salinas, etc. Instalaciones, riegos, motores, tuberías, etc. Todo de ocasión. Guillermo Herrera, Almería. Especificos. Anuncios de compra especificos ó recetas, preguntar precio en Puebla, 11, farmacia. Ofertas y Demandas. Dentista. Extracciones sin dolor y toda clase de trabajos modernos, fijos y sin dolor. Práctico económico. Avenida Queda Postalvar, 1 (Red San Lino). Electricista. Para Andalucía se necesitan pptos para encontrar y reparar averías en motores trifásicos, conocedores de construcción e instalaciones de cuadros de alta y bajas tensiones y montaje de motores. Sólo deben solicitarlos aquellos que tengan en estos conceptos gran experiencia; diríjase con el sueldo que disfruten actualmente y condiciones para ocupar este puesto á «El electricista», Apartado de Correos 287, Madrid. Consultas. Partos. Dolores del Rio. Consulta, hospedaje, embarazadas. San Joaquín, 8, 2.º. Oroya X. Reconocimientos. R. cinco pesetas. Reconocimientos estómago. Especialista en enfermedades gástricas. Consulta particular. Corredora Baja, 6. Enseñanza. Preparación Geómetras por Topografía. Horas, 7 á 8. Apodaca, 14.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRANSATLANTICA

LINEA DE CUBA-MEXICO. Saliendo de Bilbao, Santander, de Gijón y de Coruña para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz y de Habana para Coruña y Santander. LINEA DE BUENOS AIRES. Saliendo de Barcelona, de Málaga y de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires y de Montevideo. LINEA DE NUEVA YORK CUBA-MEXICO. Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz para Nueva York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz y de Habana con escala en Nueva York. LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA. Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y Habana. Salidas de Colón para Sabana, Curaçao, Puerto Cabello, La Guayra, Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona. LINEA DE FERNANDO POO. Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Alicante, de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de Africa. Regreso de Fernando Poo, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida. LINEA BRASIL-PLATA. Saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña y Vigo para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires para Montevideo, Santos, Rio Janeiro, Canarias, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao. Además de los indicados servicios, la Compañía Transatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo á Nueva York, puertos del Cantábrico á Nueva York y la línea de Barcelona á Filipinas, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

MEDICACION RACIONAL DE LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO E INTESTINOS. ESTOMAGO E INTESTINOS. Tabletas Digestivas. MORELLÓ A base de Oído de Bismuto, Lactato de Magnesio y Carbón vegetal. VENTA EN FARMACIAS, 1'50 PESETAS CAJA. GRADUACION DE LA VISTA, GRATIS. La importancia que esta Casa ha adquirido se debe al gran número que su especialidad. Hágase su dar á cada cliente el cristal que necesita. Instituto O.F.T.A.M. Plaza Canalejas, 6.

LEGITIMOS NEUMATICOS ENGLÉS DUNLOP. Agencia exclusiva de España y Portugal para los productos de THE DUNLOP RUBBER CO. LTD., Birmingham (Inglaterra). SOCIEDAD ESPAÑOLA DUNLOP (S. A.) CLAUDIO COELLO, NUM. 106, MADRID. Teléfono: Salamanca, 1.273 y 1.238.—Telefonemas y telegramas DUNLOP.